

El INE multó a Morena con \$197 millones por la operación irregular del fideicomiso para damnificados. Partido rechaza hacer pública la información de los fondos. NACIONAL

ADFUDOS D Un grupo de 15 policías jubilados de Villa de Álvarez denunció que la alcaldesa Yulenny Cortés no les quiere pagar el retroactivo salarial.

www.diariodecolima.com

Año 65 No. 21,947 \$8.00

Defenderé la victoria; están desesperados, dice Locho

Mario Alberto SOLÍS ESPINOSA/Hugo **VELÁZQUEZ ROQUE**

Leoncio Morán Sánchez, alcalde electo de Colima, afirmó que Movimiento Ciudadano defenderá el voto de los colimenses.

"El PAN muestra irresponsabilidad y desesperación al impugnar la elección de Alcalde, parece que en ese partido buscan retrasar el proceso de entrega-recepción en el Ayuntamiento capitalino", sostuvo.

Morán Sánchez refirió que el albiazul y su candidato, Héctor Insúa, parecen preocupados por lo que se pueda encontrar en su administración.

Por su parte, la dirigencia estatal de Acción Nacional se deslindó de haber interpuesto el recurso de impugnación a la elección de Presidencia Municipal de Colima.

LOCAL/A3

Aumenta Colima apoyo financiero a repatriados

Elena DEL TORO

El director de la Oficina de Atención a Migrantes, Santos García Santiago, informó que se tiene una bolsa de un millón 400 mil pesos del Fondo Nacional para Migrantes Repatriados 2018.

El funcionario detalló que los recursos serán aplicados en capacitación y fomento al autoempleo; "el próximo 31 de agosto cierran las inscripciones para los beneficiarios".

García Santiago dijo que desde 2016, Colima recibe recursos del citado fondo, por lo que hay empresas exitosas creadas por migrantes que recibieron esta ayuda.

Comentó que de manera individual pueden recibir hasta 30 mil pesos, pero si es una familia de tres integrantes, alcanzarían hasta 90 mil pesos.

LOCAL/A3

CAPTURAN A MUJER POR FEMINICIDIO

Una mujer de 33 años de edad fue detenida en Manzanillo en cumplimiento a la orden de aprehensión que había en su contra por el delito de feminicidio.

ORDEN PÚBLICO/ C6

A partir de los años 90, el PRI abandonó la ideología que tanta cohesión interna le había dado: el nacionalismo revolucionario. El ala neoliberal se volvió po-

RODRIGO MARTÍNEZ OROZCO A 4

Manuel AHUMADA DE LA MADRID Jorge FERNÁNDEZ MENÉNDEZ Pedro CASTILLO VALDEZ Carlos RAMÍREZ JUEVES POLÍTICO





La Diputada federal electa de Morena por el primer distrito en Colima, Claudia Yáñez Centeno y Cabrera, en entrevista con el periodista Héctor Sánchez de la Madrid. Al fondo, el reportero Hugo Ramírez Pulido.

Será Gobierno de armonía, el de López Obrador: Yáñez

Se trata de unir, no de dividir, de trabajar con tranquilidad y armonía; coordinadores deben haber trabajado desde la fundación de Morena

Claudia Yáñez Centeno y Cabrera, Diputada federal electa por el primer distrito en Colima, manifestó que las coordinaciones que propone el candidato ganador de la elección presidencial, Andrés Manuel López Obrador, trabajarán de manera cordial, respetuosa, coordinada y organizada con los diferentes gobiernos.

En entrevista con el periodis-

Hugo RAMÍREZ PULIDO ta Héctor Sánchez de la Madrid, Claudia Yáñez Centeno sostuvo que "se trata de unir, no de dividir; se trata de trabajar con tranquilidad y armonía, no con base en confrontaciones".

Comentó que "he escuchado comentarios que esta propuesta de la coordinación es un Virreinato, lo cual no lo veo así.

"Creo más bien que los coordinadores que se nombraron ahí se van a sentir como en Virreinatos,

pero van a estar muy vigilados, porque en una falta o comprobación de corrupción, hasta la cárcel van a dar", indicó.

Explicó que la propuesta de López Obrador, de crear una coordinación en cada estado para suprimir las delegaciones, tiene que ver con la falta de transparencia y rendición de cuentas que ha imperado en algunas delegaciones.

Agregó que la lista nacional de coordinadores no la sugirió el Presidente electo, sino que fue propuesta por uno de los allegados.

No obstante, subrayó que el listado se habrá de trabajar con base en lo que dijo quien será la próxima secretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, y tendrán que cumplir con un perfil, entre ellos, que deberían de haber trabajado desde la fundación de Morena.

LOCAL/A2



Lola Venegas Schmidt (voluntaria), Ana Rebeca González Meyerherm (coordinación académica), Christian Urrutia Ángulo y Primavera Romero Palos (ambos de desarrollo institucional), así como Patricia Sánchez Espinosa, Subdirectora General de Diario de Colima, con jóvenes que atiende Formación Laboral

Formación Laboral San José abrirá instalaciones en Colima

ROQUE

La asociación jalisciense Formación Laboral San José abrirá instalaciones en Colima en septiembre, con el interés de apoyar a la población con discapacidad intelectual para integrarla al ámbito laboral.

En entrevista con la Subdirectora General de Diario de Colima, Patricia Sánchez Espinosa, los directivos de Formación Laboral San José dieron un panorama del propósito que tienen para el desarrollo de personas con disca-

Hugo VELÁZQUEZ pacidad intelectual.

Ana Rebeca González Meyerherm, coordinadora académica, dio a conocer que mañana tendrán una presentación en las instalaciones que están adaptando en Colima, para dar detalles sobre el

Será a las 7 de la noche, en la calle Juan José Arreola número 422, a un costado del Jardín de La Amistad, cerca del Tecnológico de Monterrey, en la capital del esta-

LOCAL/A2

ANUNCIA GOBERNADOR AGROPARQUE

Destinarán \$1,200 millones a desarrollo agrícola y ganadero

ROQUE

La construcción del agroparque será un proyecto que venga a detonar el desarrollo del sector en la entidad, en el cual se invertirán unos mil 200 millones de pesos, señaló el gobernador José Ignacio

Peralta Sánchez. Por su parte, el secretario de la Sagarpa, Baltazar Hinojosa Ochoa, comprometió ante el Gobernador recursos para la creación del agroparque, así como 19 millones de pesos para coadyuvar en el combate del HLB que afecta a los

El Mandatario dijo que junto con el Consejo Estatal Agropecua-

Hugo VELÁZQUEZ rio se conceptualizó el proyecto, el cual ya cuenta con 40 hectáreas de terreno en Los Asmoles.

"Se piensa hacer algo ahí muy integral, no solamente es un centro de acopio, hay también temas logísticos y de investigación, donde confluirán cinco hélices".

Las tres primeras, detalló, la conforman los productores y agroindustriales, el gobierno y autoridades, la academia "y agregaron dos más, que es la participación de la sociedad y el cuidado del medio

También se proyecta un Rastro TIF, el cual "será un gran impulso a la ganadería".

LOCAL/A3



El gobernador José Ignacio Peralta Sánchez y el secretario de la Sagarpa, Baltazar Hinojosa Ochoa, anunciaron el agroparque, en el que se invertirán mil 200 millones de pesos.

CLAUDIA YÁÑEZ CENTENO

Coordinaciones estatales aún no están definidas

La Diputada federal electa explica que primero deben ser aprobadas por el Congreso de la Unión

Hugo RAMÍREZ

Las coordinaciones que propone Andrés Manuel López Obrador, ganador de la elección presidencial, trabajarán de manera cordial, respetuosa, coordinada y organizada, con los diferentes gobiernos, sostuvo Claudia Yáñez Centeno y Cabrera, Diputada federal electa por el primer distrito en Colima.

"Se trata de unir, no de dividir; se trata de trabajar con tranquilidad y armonía, no con base en confrontaciones", aseguró.

En entrevista con el periodista Héctor Sánchez de la Madrid, Claudia Yáñez Centeno manifestó que en la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal en el artículo 17 bis, menciona que cada Secretaría tiene delegaciones con el propósito de que cumplan sus funciones y programas.

"He escuchado comentarios, que esta propuesta de la coordinación es un Virreinato, lo cual no lo veo así.

"Creo más bien que los coordinadores que se nombraron ahí se van a sentir como en Virreinatos, pero van a estar muy vigilados, porque en una falta o comprobación de corrupción, hasta la cárcel van a dar",

Indicó que la propuesta de Andrés Manuel López Obrador, de crear una coordinación en cada estado para suprimir las delegaciones, tiene que ver con la falta de transparencia y rendición de cuentas que ha imperado en algunas dele-

"Él propuso la desaparición de las delegaciones para formar coordinaciones, concentrando las propias delegaciones, pero quiero decir que esto forma parte de las 13 propuestas de iniciativa de ley", dijo.

Adelantó que los diputados federales entran en funciones el próximo 1 de septiembre, por lo que todas las iniciativas, incluyendo la de las coordinaciones, se van a tratar en el Congreso de la Unión, donde se tienen que escuchar todas las opi-

Destacó que ya dejaron de ser oposición, ya son gobierno, por lo que habrán de escuchar la otra parte, para generar consensos.

"El licenciado Andrés Manuel López Obrador dice: 'No vamos a imponer nuestra maquinaria, vamos a escuchar a los otros'; entonces, tendremos que ver qué dicen los demás en el debate".

Agregó que la lista nacional de coordinadores no la sugirió López Obrador, sino que fue propuesta por uno de los allegados.

No obstante, subrayó

que el listado se habrá de trabajar con base en lo que dijo quien será la próxima secretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, y tendrán que cumplir con un perfil, entre ellos, que deberían de haber trabajado desde la fundación de Morena.

Indicó que una iniciativa no se aprueba de la noche a la mañana, sino que se tiene que entrar al análisis, al debate y al consenso.

Ponderó que se tiene la idea que las coordinaciones estatales tratarán directamente con la Presidencia, lo cual no será así, ya que estas coordinaciones, como están propuestas, mandarán la información a una coordinación general.

Dijo que será el coordinador general quien revise y envíe la información a las secretarías correspondientes. "De lo que se trata es de que haya transparencia



Claudia Yáñez Centeno y Cabrera, Diputada federal electa por el primer distrito, en su visita a Diario de Colima.

que se cumpla con todos los programas".

Lamentó que debido a la falta de transparencia, se han presentado desvíos de recursos, como el caso de Sagarpa, donde se "extraviaron" 3 mil 500 millones de pesos hace unos meses.

Comentó que esos 3 mil 500 millones de pesos iban destinados para el cumplimiento de los programas, por lo que el recurso nunca

y rendición de cuentas para llegó para lo que estaba programado.

> Sin embargo, añadió que todavía no se puede hablar de que va están definidas las coordinaciones, porque su aprobación tiene que pasar por el Congreso de la Unión y en el caso particular de la Cámara de Diputados.

> Finalmente, comentó que se tiene programada la visita a Colima de Andrés Manuel López Obrador, sin embargo, aún no hay fecha.

Formación Laboral San José apoyará a población con discapacidad

Abrirá instalaciones en Colima

La asociación jalisciense Formación Laboral San José abrirá instalaciones en Colima en septiembre, con el interés de apoyar a la población con discapacidad intelectual para integrarse al ámbito laboral.

En entrevista con la Subdirectora General de Diario de Colima, Patricia Sánchez Espinosa, los directivos de Formación Laboral San José dieron un panorama del propósito que tienen para el desarrollo de personas con discapacidad intelectual.

Hugo VELÁZQUEZ Meyerherm, coordinadora académica, dio a conocer que el 20 de julio tendrán una presentación en las instalaciones que están adaptando en Colima, para dar detalles sobre el proyecto.

> Será a las 7 de la noche, en la calle Juan José Arreola número 422, a un costado del Jardín de La Amistad, cerca del Tecnológico de Monterrey, en la capital del estado.

Primavera Romero Palos, quien está en Desarrollo Institucional de la asociación, destacó que la misión de Formación Laboral San José, desde su fundación en 2013, es mejorar la calidad Ana Rebeca González de vida de personas con discapacidad intelectual.

Señaló que es mediante la capacitación integral para su inclusión laboral, a través de tres pasos: la capacitación; posteriormente, prácticas laborales, en cuatro empresas para que conozcan distintos entornos, y por último, la inclusión.

La psicóloga de Formación Laboral San José, Rebeca Sarahí Hernández Magaña, explicó que se enfocan en apoyar al sector de personas que cuentan con una discapacidad intelectual de leve a moderada, porque son prospectos que podrían tener una mejor adaptabilidad al entorno

Abundó que quienes tienen una discapacidad intelectual leve son prospectos para áreas laborables donde pueden atender y comprender instrucciones específicas; en cambio el moderado, su perfil puede ir en función a instrucciones que no requiera una atención alta, pero sí una acción automa-

Señaló que con los grados de discapacidad intelectual que maneja, les permiten tener una interacción en la capacitación desde el lenguaje y la atención sobre las instrucciones, permitiendo tener un mejor desarrollo para incorporarse al área laboral

LOS PREPARAN CONTRA **EL BULLYING**

La coordinadora académica de Formación Laboral San José dijo que a las personas que reciben este programa de capacitación, también los apoyan para enfrentar el

Mencionó que parte de la formación es el respeto, reconociendo las dificultades que puedan tener y la importancia de apoyarse o ayudarse entre sí.

"Se les prepara para lo que puedan encontrar en el medio ambiente, también preparamos a la empresa, donde damos una inducción, preparamos al personal para recibir a los chicos, porque muchas veces ese bullying o actitud negativa es falta de conocimiento", explicó.

Indicó que más que sensibilizar, es concientizar sobre la responsabilidad, el respeto y la inclusión.

Mencionó que se suele encajonar la discapacidad intelectual en el Síndrome de Down, pero definió que existen otras discapacidades intelectuales, donde algunas son adquiridas por un accidente o enfermedad.

NO HAY LÍMITES

Ana Rebeca González Meyerherm señaló que en Formación Laboral San José no se detienen en los límites de una persona, sino que buscan a través de su potencial, "entonces nuestro programa intenta descubrir cuál es el potencial, en qué sí pueden trabajar, en qué sí pueden capacitarse para después salir al mundo laboral".

Detalló que el proceso de capacitación permite ir identificando dónde pueden desarrollarse, ya sea en alguna empresa o desde su propia casa para autoemplearse, al ejemplificar el caso de un chico que teje bufandas y ha tenido éxito.

Resaltó que, además de la inclusión laboral, el programa también busca el desarrollo de habilidades sociales, para que se puedan desenvolver en ambientes laborales, utilizando protocolos con que los capacitan.

Dijo que uno de los ob-

jetivos es que los jóvenes logren la autosuficiencia, aclarando que hay expectativas de padres de familia de que logren independencia, la cual, señaló, puede o no lograrse, pues recordó que son chicos o chicas que tienen una dis-

Señaló que existe un porcentaje mínimo de jóvenes que lograron un grado de autonomía, pero hay un alto porcentaje que dependen de sus familia-

capacidad intelectual.

res para que los apoyen a movilizarse, "pero es pecata minuta, porque ya pueden desenvolverse en un medio".

Resaltó otros casos de éxitos de egresados de Formación Laboral San José, como un joven que trabaja en el restaurante La Vaca Argentina, y hay otro que labora en el Hilton, que comenzó como auxiliar de lavandería y ya ascendió a auxiliar de ofi-

CÓMO SE FINANCIAN

Primavera Romero Palos de Colima, dijo que de enexplicó cómo logran sostener a la institución, al menyan para poder subsistir.

Aunque, dijo, también tienen una cuota de recuperación a través de los chicos que apoyan, que es una aportación mínima, con el sentido también de que se valore lo que ahí se les im-

Señaló que se les realiza a las familias un estudio socio-económico, con la finalidad de saber cuánto pueden pagar, buscando sea el mínimo.

Con respecto a San José

trada reciben el apoyo de las mismas personas y emprecionar que en Jalisco son 10 sas de Jalisco, "sí es compliempresas quienes los apo- cado el tener esos recursos y también nos gustaría invitar. Hemos platicado con varias empresas de Colima. Todavía no nos han conocido, pero esperamos conven-

> Dijo que hay muchas formas de apoyar, ya sea a través de un voluntariado empresarial, donativo en especie o económicos, o pueden ser becas de un año, resaltando que se emiten recibos deducibles de impuestos y precisó que no reciben apoyo del gobierno.



MODERNIZAN ENTRONQUE

El titular de la Seidur, José de Jesús Sánchez Romo, recorrió la obra de modernización del entronque libramiento Comala-carretera Cofradía de Suchitlán, en donde se invirtieron 1.9 millones de pesos.

CÓMO SURGE FORMACIÓN LABORAL SAN JOSÉ

Ana Rebeca González Meyerherm habló de cómo surgió esta asociación, al mencionar que el hijo de uno de los fundadores tiene Síndrome de Down, y se preparó para capacitarlo, para que tuviera oportunidades para mejorar su vida.

Abundó que ante el logro, consideró que debía compartir el conocimiento para que se beneficiaran más personas; detalló que el nombre de San José se le impuso a la asociación porque es el santo patrono de los trabajadores.

"Tenemos 5 años, un año completo se estuvo adecuando instalaciones, preparando programa, se arrancó con algunos programas pilotos, posteriormente en 2014 abrieron puertas al público y desde entonces trabajan en Guadalajara", recordó.

Señaló que ante los resultados que han logrado de inclusión laboral de personas con discapacidad intelectual, es que quiere replicarlo en Colima, "porque hemos visto lo bien que funciona".

Comentó que a quienes apoyan es un sector que anteriormente no estaba atendido. "Creo que muchas personas que tienen discapacidad motora, auditiva, visual pueden encontrar ciertas respuestas, pero con discapacidad intelectual no", dijo al señalar que tienen el mismo derecho y oportunidad de desarrollarse.

Mencionó que otro de los propósitos de Formación Laboral San José es generar mayor conocimiento en la cultura de

la inclusión, donde desde la familia, los vecinos, los compañeros, la escuela se vaya replicando el respeto y apoyo de los derechos y responsabilidades que tienen las personas con discapacidad intelectual.

De acuerdo a cifras del INEGI (2015), Jalisco cuenta con 7 millones 884 mil 830 habitantes, de los cuales 74 mil 639 tienen algún tipo de discapacidad intelectual y de éste número 3 mil 304 se han logrado incluir en el mundo labo-



Fundador Manuel Sánchez Silva / Presidente del Consejo de Administración Héctor Sánchez de la Madrid / Coordinador General Lic. Guillermo Aguilar Palencia / Director General Armando Martínez de la Rosa / Subdirectora general Patricia Sánchez Espinosa / Director de Información Alberto Magallón Estrada / Subdirector de Información Jesús Trejo Montelón / Directora Editorial Glenda Libier Madrigal Trujillo/ Director General de Medios Digitales Héctor Sánchez Espinosa/ Coordinador de Medios Digitales Pedro Rosas Alatorre / Gerente General Lic. Enrique Zárate Canseco / Contador General C.P. Raymundo Gómez Pérez. Los artículos son responsabilidad

Diario de Colima, periodicidad: diario. Editor responsable de Información: Alberto Magallón Estrada. Responsable de Editoriales: Glenda Libier Madrigal Trujillo. No. Certificado de Reserva Otorgado por el Instituto Nacional de Derecho de Autor: 04-1988-00000000043-101, No. Certificado de Licitud de Título 13781, Número de Certificado de Licitud de Contenido 11354. Domicilio de la publicación, imprenta y distribución: Av. 20 de Noviembre 580, Col. San Pablo, C.P. 28060, Colima, Colima. Fundado el 8 de noviembre de 1953. Registrado como artículo de segunda clasé en la Administración de Correos el 20 de enero de 1954. Representante de Publicidad en la Ciudad de México, D.F., Medios Masivos Mexicanos, Tel. 0155-53-40-24-50 Servicios Informativos: Notimex/SUN. http://www.diariodecolima.com/Consulte nuestro Aviso de Privacidad http://www.diariodecolima.com/aviso-de-privacidad/ TELÉFONOS: DIRECCIÓN GENERAL (312) 312-56-88 / PUBLICIDAD (312)316-1800 ext. 230-232 / SUSCRIPCIONES (312) 312-316-1800 ext. 161 / REDACCIÓN (312)316-1800 ext. 107, 108/ DENUNCIAS CIUDADANAS (312)316-1800 ext. 107, 108/ MANZANILLO (314) 332-27-79 / TECOMÁN (313) 324-18-87 Email: redaccion@diariodecolima.com / reda.diariodecolima@gmail.com / jventas@pucoma.com

Detonará el agroparque al sector en el estado: Nacho

Hugo VELÁZQUEZ ROOUE

El gobernador José Ignacio Peralta Sánchez aseguró que la construcción del agroparque o agroclúster será un proyecto que venga a detonar el desarrollo del sector en la entidad.

En entrevista, luego de sostener una reunión junto con el secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Baltazar Manuel Hinojosa Ochoa, con productores de Colima, el Mandatario detalló el proyecto.

Sostuvo que junto con el Consejo Estatal Agropecuario se conceptualizó el proyecto y el cual ya cuenta con 40 hectáreas de terreno en Los Asmoles, donación hecha por el Gobierno del Estado y que fue aprobada por el Congreso local.

"Se piensa hacer algo ahí muy integral, no solamente es un centro de acopio, hay también temas logísticos, de investigación", expresó el mandatario, donde confluirán cinco hélices.

Las tres primeras, detalló, la conforman los productores y agroindustriales, el gobierno y autoridades, la academia "y agregaron dos más, que es la participación de la sociedad y el cuidado del medio ambiente".

Se tiene planteado también ahí, abundó, tener un Rastro TIF, el cual, dijo, es un proyecto que lleva tiempo en el tintero y del cual, apuntó, "será un gran impulso a la ganadería".

Respecto a la inversión que se realizará del agroparque, dijo que se planea sea de mil 200 millones de pesos, donde una gran parte será aportación de los productores, también la Federación y el estado participan.

"Es un proyecto a largo plazo, mínimo 7 años, y la idea es que la multianualidad se pueda comprometer desde ya, para que se garanticen los recursos y se le dé certeza al proyecto", apuntó.

Por su parte, el titular de Sagarpa dijo que hay todo el apoyo del Gobierno Federal para la creación de los agroparques, por lo que la instrucción del presidente Enrique Peña Nieto es otorgar las facilidades para los recursos que se tienen para este tipo de proyectos.

Dijo que en las próximas 2 semanas sostendrá reuniones con el gobernador Peralta Sánchez, para ponerse de acuerdo con los recursos que están disponibles para la creación del agroparque.

En 15 días se liberarán \$19 millones para recuperar producción del limón

ROQUE

El secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Baltazar Manuel Hinojosa Ochoa, informó del compromiso de apoyar con 19 millones de pesos a productores de limón para recuperar su producción.

Durante su visita de trabajo, el funcionario federal, acompañado por el gobernador José Ignacio Peralta Sánchez, estableció que en 15 días se entregará este recurso para desarrollar tres proyectos de recuperación de la producción.

Recordó que el Sistema Producto Limón en Colima sufrió un duro golpe con la plaga del HLB, al mencionar que de estar produciendo 600 mil toneladas, con la enfermedad disminuyó a 200 mil toneladas.

"Esperan para 2018 incrementar a la mitad, la idea de lo que están proponiendo es en muy poco tiempo lle-

Hugo VELÁZQUEZ que tenían", resaltó el titular de Sagarpa.

> Destacó que los tres proyectos que plantearon los productores tienen que ver con tecnología, infraestructura y con el seguimiento al trabajo que se desarrolla en toda la superficie de cultivo del limón.

> "La idea es apoyar directamente a los productores, vamos a hacer una aportación, en este caso de los proyectos que presentaron de limón, de 19 millones de pesos, que ya están en folios en la Subsecretaría de Agricultura", confirmó.

EL DINERO, EN 15 DÍAS

Aseguró que en 15 días se liberará ese recurso para apoyar a los productores, aunque aclaró que no se trata de subsidio el dinero, sino de incentivos "para que puedan ser más productivos".

Destacó que los 19 millones de pesos no es totalmente un recurso federal, están aportando, hacemos una mezcla de recursos v con ella el impacto es más importante".

Respecto a la situación del HLB en Colima, Hinojosa Ochoa señaló que de acuerdo a la información científica que ha recibido, la enfermedad está controlada gracias a que los productores han atendido las recomendaciones para ser más eficientes, productivos y con mejor tecnología.

"La tienen muy controlada, creo que el trabajo que han hecho tanto el Inifap y la Senasica, y sobre todo la coordinación que han hecho con el Gobierno del Estado, ha permitido hacer las cosas bien y la producción está volviendo a subir", dijo.

Sobre cómo cerrará el Gobierno Federal la administración en el sector del campo en el país, Hinojosa Ochoa señaló que será de manera intensa, como iniciaron, para conseguir los mejores resultados v un apoyo importante a los pro-

gar a la misma producción sino "que los productores ductores. Busca PAN retrasar proceso de entrega-recepción: Locho

ESPINOSA/Hugo VELÁZQUEZ

El PAN muestra irresponsabilidad y desesperación al impugnar la elección de Alcalde en el municipio de Colima; parece que en ese partido buscan retrasar el proceso de entrega-recepción en el Ayuntamiento capitalino.

Así lo manifestó Leoncio Morán Sánchez, candidato ganador de la elección de Ayuntamiento, quien también refirió que el PAN y su candidato (Héctor Insúa) parecen preocupados por lo que se pueda encontrar en su administración.

Manifestó que en el Ayuntamiento de Colima, los ciudadanos se decidieron por un proyecto diferente y por un cambio; "esto en una jornada electoral donde

Mario Alberto SOLÍS no sólo participaron los colimenses, sino miles de funcionarios de casilla".

Abundó que en todos los centros de votación hubo representantes de todos los partidos políticos, "y todos fuimos testigos de que la gente salió a votar en plena libertad".

Luego, recordó que Movimiento Ciudadano realizó una campaña austera, "no colocamos un solo espectacular, más bien hicimos un trabajo alegre, novedoso, con inteligencia y audacia"

Remembró que en una primera instancia, los votos fueron contados por los funcionarios de las casillas, "enseguida se realizó el cómputo en el Consejo Municipal Electoral, donde se ratificó mi triunfo".

Subrayó que tras esos procedimientos, le fue entregada la constancia de mayoría, al igual que al resto de la planilla que integrará el cabildo capitalino en el trienio 2018-2021.

Leoncio Morán indicó que no obstante, el PAN presentó un recurso de impugnación argumentando inequidad, "pretenden que los comicios en el municipio

de Colima sean anulados". Refirió que el recurso interpuesto es un acto de irresponsabilidad y desesperación, "el cual nada tiene que ver con la realidad del pasado proceso electoral y lo que vieron todos los ciudadanos".

Afirmó que Movimiento Ciudadano defenderá el voto de los colimenses, "porque con la petición formal que hace el PAN y su candidato, lo que hacen es cuestionar el voto libre de los ciudadanos".

PAN estatal se deslinda; no hay elementos para impugnar

La dirigencia estatal del PAN se deslindó de haber interpuesto el recurso de impugnación a la elección de Presidencia Municipal de Colima.

A través de un comunicado, la presidenta estatal del PAN, Julia Jiménez Angulo, externó que quien inició el procedimiento de impugnación fue el Comité Directivo Municipal del blanquiazul.

Detalló que fue a través del comisionado ante el Consejo Municipal Electoral de Colima del Instituto ElecSánchez Nava, respaldado por el Comité Directivo Municipal de Acción Nacional. que encabeza Karina Ladino Ochoa.

Resaltó la presidenta del CDE del PAN que el espíritu de la institución que representa es totalmente democrático, "basado en el respeto hacia la voluntad ciudadana que este 1 de julio eligió opciones diferentes a nuestro partido".

Insistió que "se debe respetar la voluntad ciudadana. En la democracia debemos entender y respetar que se

Hugo VELÁZQUEZ toral del Estado, Germán gana y se pierde por un voto, pero como buenos demócratas tenemos la responsabilidad de acatar los resultados que se dieron".

Julia Jiménez refirió que no se debe caer en la dinámica que el PAN tanto ha criticado y reprobado en otros actores políticos; "no vamos a caer en esa dinámica que produce el dolor de haber sufrido una derrota".

Ponderó que hubo una jornada electoral pacífica, ordenada y democrática. "Por lo anterior, consideramos que no hay elementos para impugnar".

INICIAR SU PROPIO NEGOCIO

Tienen \$1 millón 400 mil para apoyar a repatriados

Elena DEL TORO

Un millón 400 mil pesos tiene el Fondo Nacional para Migrantes Repatriados 2018, y serán aplicados en capacitación y fomento al autoempleo. El próximo 31 de agosto cierran las inscripciones para los benefi-

Así lo informó el director de la Oficina de Atención a Migrantes, Santos García Santiago, quien precisó que desde 2016, Colima recibe recursos del citado fondo, por lo que hay empresas exitosas creadas por migrantes que recibieron esta ayuda.

Entrevistado por el Director de Información de Diario de Colima, Alberto Magallón Estrada, el funcionario precisó que de manera individual pueden recibir hasta 30 mil pesos, pero si es una familia de tres integrantes, pueden obtener hasta 90 mil pesos.

En tanto, si se conforma un grupo de cuatro migrantes pueden tener hasta 100 mil pesos.

Puntualizó que la bolsa no se puede extender, sino que depende de la cantidad de acreditados el monto a entregar, así como del tipo de negocio, "pero se busca darle a todos el monto máximo posible".

Añadió que a la fecha se han registrado 63 repatriados. Los interesados en inscribirse tienen que presentar un documento del Instituto Nacional de Migración (INM).

Aquellos que son detectados como indocumentados, la oficina de Inmigración y Aduanas les ofrece ir a la Corte o salir de manera voluntaria, y los que abandonan el país de manera voluntaria pueden presentar la Matrícula Consular.

Además de un documento que avale que 2 años anteriores al ejercicio presupuestal estuvieron en Estados Unidos, lo que puede ser un talón de cheque o un documento citatorio de la

"Si no traen uno de estos documentos no los podemos inscribir en el programa, porque está sujeto a una revisión y a una acreditación".

Abundó que durante 5

semanas, 4 horas por semana, se les dará una capacitación sobre cómo administrar una empresa.

Durante este tiempo van aprendiendo a través de la consultoría contratada expresamente, para que identifiquen en el barrio, colonia o comunidad que pueden vender para que puedan tener ingresos.

Añadió que si este negocio lo mantienen durante 6 meses a través de las incubadoras de empresas, pueden acceder a convocatorias de otras instituciones como la Secretaría de Economía y la de Juventud, para que lo amplíen o fortalezcan.

Colima fue incorporado al Fondo Nacional para Migrantes Repatriados en 2016; en este año, el monto fue de un millón 747 mil pesos; en 2017, un millón 240 mil pesos, y este año, un millón 400 mil.

Finalmente, dijo que hay entre 30 ó 40 empresas operando con este apoyo, como una cremería, una birriería, una pizzería y una tienda de abarrotes con un estanquillo de tacos.



Santos García Santiago, director de la Oficina de Atención a Migrantes del Gobierno del Estado (Derecha), en entrevista con Alberto Magallón Estrada, Director de Informacion de Diario de Colima.

No contestes **llamadas** de números desconocidos o privados

Recuerda, en caso de extorsión:



- Mantén la calma
- No des información
- Ubica a tus familiares

Pon atención a quien te llama, anota el número telefónico, hora de llamada y datos relevantes sobre tu interlocutor

Llama al





Programa de Operaciones Interinstitucionales para los 50 Municipios de Atención Prioritaria















A4 Jueves 19 de Julio de 2018 **DIARIODE** COLIMA

OPINIÓN



Las pugnas entre los grupos de Jorge Luis Preciado y la diri-gente estatal, Julia Jiménez, de candidatos la concentró el

PEDRO CASTILLO VALDEZ

Suecia nos humilló deportivamente, nuestra psicología negativa ante la adversidad y el exceso de confianza cuando se va ganando un partido, salieron a flote, junto con fallas de estrategia.

MANUEL AHUMADA DE LA MADRID

JORGE FERNÁNDEZ **MENÉNDEZ**



Razones

Trump, la ruptura... y México

A gira de Trump por Europa sólo puede calificarse como una calamidad diplomática, y su último capítulo, la reunión con Vladimir Putin, en Helsinki, ha concluido con el mayor escándalo que se recuerde en un Presidente estadounidense: Trump embelesado con Putin, creyendo más en su palabra que en las investigaciones del FBI, de las 17 Agencias de Inteligencia de su país, del Departamento de Justicia y del Congreso. A todos desechó Trump después de 2 horas a solas con Putin. En esta ocasión, ni los republicanos más acérrimos han podido defender a Trump.

La importancia de la delegación que el Presidente estadounidense envió a México la semana pasada, confirma que nuestro país está en su radar geopolítico, en una estrategia que se ve irracional en un ámbito pero que en su lógica tiene todo el sentido. Y no es algo nuevo. El 15 de noviembre de 2016, apenas unos días después de su sorprendente triunfo electoral publicamos, aquí qué era lo que se proponía hacer Trump cuando asumiera la Presidencia de su país. No era especulación, era parte de una plática con miembros cercanos de su equipo aquí en México.

Lo que estaría planteando Trump, decíamos aquel 15 de noviembre, es una suerte de guerra comercial en toda la línea, con cambios en equilibrios globales, pero también en los principales paradigmas del orden mundial. Si hay algo que representa los paradigmas actuales en la política internacional, es el respeto a los principios surgidos tras las guerras napoleónicas con la llamada Paz de Westfalia. Las consecuencias de aquel Tratado fueron la aceptación del principio de soberanía territorial, el principio de no injerencia en asuntos internos y el trato de igualdad entre los Estados, independientemente de su tamaño o fuerza.

En la práctica, todos sabemos que las cosas no fueron siempre así y que los resultados que devinieron en el último siglo y medio fueron muy desiguales para los diferentes estados. En su último libro, llamado Orden mundial, Henry Kissinger propone una suerte de nueva Paz de Westfalia para el mundo, adecuada a los nuevos tiempos, que permita la convivencia entre sistemas políticos, adheridos a unas normas de convivencia básica. Es básicamente lo que planteaba también Hillary Clinton.

La administración Trump, decíamos en noviembre de 2016, parece estar pensando en algo muy diferente: con el distanciamiento profundo con China y la creación de bloques que tengan en el centro a Estados Unidos, se plantea un acercamiento, no es un secreto para nadie, con Rusia. En este sentido, considera que Rusia (y Turquía) son las ezas esenciales para acabar con el Estado Islámico y para ir recuperando la estabilidad en Oriente Medio. Por supuesto en ese sentido, pensando en una operación militar antiISIS, la fórmula tendría que pasar por un acuerdo con Rusia que respaldaría a su vez al régimen de Al Assad, para derrotar a esa fuerza terrorista y así cortar tanto el flujo de refugiados hacia Europa y otros países como las propias amenazas terroristas.

Esa será la principal divergencia con Europa. El orden de Westfalia, como diría Kissinger, es el que se recuperó en Europa después de la Segunda Guerra Mundial y ha marcado la diplomacia internacional desde entonces. Pero Trump quiere una Europa más activa, más intervencionista y si siente que no compartirá con él sus objetivos, no tendrá temor en alejarse de ella. Aunque pueda parecer para muchos una temeridad, en la lógica de Trump, si no sirve para sus objetivos centrales, la OTAN es una antigüedad onerosa. Prefiere acuerdos puntuales y con Naciones específicas.

Por eso, el acercamiento con Gran Bretaña, con los líderes del Brexit (que están en su misma lógica) y su alejamiento con Angela Merkel. Trump se inclinará a defender intereses más que principios, y en ello tendrá una base de confrontación con los regímenes europeos, por lo menos los más liberales, es la base de acercamiento de Trump con la neoderecha europea, por una parte, y con Putin por la

El otro capítulo central, concluía aquel texto, es el de la energía. Trump apostará, no es secreto para nadie, por las energías tradicionales, con todos sus derivados como el fracking, sin excesivas preocupaciones por el calentamiento global. Esa será también una base de consensos con Rusia, podría serlo con México y sin duda será uno más de los instrumentos para la disputa con China. Hasta ahí el texto de noviembre de 2016.

Lo que decía Trump en la campaña y lo que analizábamos entonces se ha cumplido a cabalidad, incluso Trump ha ido más allá. Ha calificado a la Unión Europea de enemiga de los Estados Unidos, ve a Putin como un amigo y socio, no ha hecho nada en Siria que moleste a Al Assad, no ha movido un dedo para matizar el creciente endurecimiento de Erdogan en Turquía, ha comenzado una guerra comercial con China, no quiere convenios globales sino unilaterales con Gran Bretaña, México o Canadá. Prefiere tratar con gobiernos fuertes, centralizados, autoritarios, que con democracias "débiles", como consideró nada menos que a los alemanes. Ese es el nuevo mundo.

En su último libro, llamado Orden mundial, Henry Kissinger propone una suerte de nueva Paz de Westfalia para el mundo, adecuada a los nuevos tiempos, que permita la convivencia entre sistemas políticos, adheridos a unas normas de convivencia básica.

Editorial

Sin razón jurídica

UNQUE la victoria de Leoncio Morán en la elección de alcalde de Colima es inobjetable por su limpieza y contundencia, el Comité Directivo Municipal del PAN la ha impugnado con el argumento de que hubo inequidad.

El edil perdedor de la reelección, Héctor Insúa, reconoció el triunfo de Locho v ahora acepta implícitamente las obvias maniobras turbias de Jorge Luis Preciado, en el vano intento de impedir que Morán Sánchez sea Alcalde.

Se evidencia Preciado Rodríguez en que sea la presidenta del CDM panista, Karina Ladino Ochoa, quien impugna. Ella es hermana del diputado Luis Ladino Ochoa, adlátere de Jorge Luis Preciado. El Comité Directivo Estatal del PAN se deslindó de la controversia.

El argumento para impugnar es el mismo que usó Preciado Rodríguez al objetar la elección ordinaria de Gobernador, en 2015: inequidad de la prensa. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación echó abajo el argumento y resolvió que para que ese supuesto se diese, se tendrían que complotar todos los medios de comunicación en contra de un candidato. A ver cómo el CDM probará su caso.

Héctor Insúa ha sido agresivo y majadero con la prensa desde que asumió la Alcaldía. La acusó de corrupción a tabla rasa y habló de supuestos tratos privilegiados. Era tan mala su política de comunicación que cambió varias veces de vocero.

En campaña por la reelección, al

menos en lo que a nosotros toca, jamás se acercó a informar o pidió ser entrevistado, como sí lo hizo la primera ocasión que se postuló en 2015. En cambio, Diario de Colima, plural y respetuoso de la libertad de expresión, dio cabida a las opiniones favorables al Alcalde en campaña del director de Mantenimiento y Conservación del Ayuntamiento de Colima, Raymundo González Saldaña, así como del ex diputado panista Milton de Alva y del ex funcionario municipal panista, José Ángel Brambila, igualmente afines a Insúa García. Jamás se les censuró una línea, pese a los constantes ataques, la calumnia incluida, de su jefe y amigo político a esta Casa Editora.

Tiene derecho el CDM de su partido a impugnar, pero carece de razón jurídica.

RODRIGO MARTÍNEZ OROZCO

¿Refundar al PRI?

IN duda, las elecciones pasadas fueron las peores en toda la historia del Partido Revolucionario Institucional. Más allá de la derrota del candidato José Antonio Meade, que se perfilaba desde meses atrás, la sorpresa se presentó en la política estatal y local. El partido se queda solo con unos cuantos estados en los que tendrá que enfrentar a los Congresos que quedaron en manos de Morena, incluido el Estado de México, bastión histórico del PRI y del actual Presidente de la República. Lo acontecido aquí no es poca cosa: el hartazgo generalizado logró vencer ampliamente a una estructura territorial, corporativa y clientelar como ninguna otra.

La derrota del PRI en el año 2000 fue muy diferente. Conservaron su fuerza en las gubernaturas de varios estados, consiguieron bancadas amplias, poderosas e influyentes en los Congresos federal y estatales, además de conservar casi intacta su red corporativa y clientelar. Desde esta estructura fue posible el regreso de "el nuevo PRI" a Los Pinos en 2012. En aquellos años de principios del milenio, muchos se apresuraron a dar por muerto al partido más importante de la historia de México. Claramente se equi-

Con esto en mente, seamos prudentes a la hora de emitir cualquier predicción al respecto. El PRI no ha muerto todavía, aunque está severamente golpeado. Casi inmediatamente después de la evidente derrota, la corriente Democracia Interna, encabezada por el ex gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, hizo pública una carta en la que responsabilizaba a Peña de la debacle electoral y llamaba a la refundación del partido sobre el principio de volver a las bases. También el ahora ex presidente del Partido, René Juárez Cisneros, al presentar su renuncia, llamó a la refundación y a la au-

La pregunta es, dada la naturaleza política del PRI como organización, ¿refundar sobre qué principios o qué bases? En 1929, el PNR fue creado por Plutarco Elías Calles para canalizar los conflictos entre los diversos líderes locales y evitar más violencia a la hora de transmitir el poder. Lo logró. Por su parte, en 1938, Cárdenas reorganizó el partido para organizar el apoyo popular que las masas le brindaron. El partido (y una parte del Estado) se organizó de manera corporativa: un sector obrero, un sector militar, otro para las clases medias y otro para los campesinos. Funcionó. El partido y el régimen lograron que las masas se integraran a la política, aunque controladas por la estructura partidista.

En 1946, Ávila Camacho transformó el PRM en PRI y disolvió el sector militar tras la modernización y profesionalización de las Fuerzas Armadas mexicanas como resultado, entre otras cosas, de la Segunda Guerra Mundial. Por fin, el partido garantizó el dominio civil sobre el militar. El partido, sin embargo, se volvió profundamente autoritario. En los años 60, Carlos A. Madrazo hizo el último intento significativo por democratizar el partido, pero se lo impidieron. Teniendo en mente las diversas transformaciones del PRI por razones históricas, ¿cuál es la razón que llevaría al partido a refundarse? ¿Qué misión es la que tiene que cumplir dentro del nuevo sistema de partidos?

A partir de los años 90, principalmente, el PRI abandonó la ideología que tanta cohesión interna le había dado: el nacionalismo revolucionario. El ala neoliberal del partido se volvió la más poderosa, pero nunca pudo deshacerse de los viejos priistas nacionalistas que optaron por quedarse en el partido tras la escision de finales de los 80. La naturaleza del PRI dejó de ser ideológica y pasó a convertirse en una extensa red de méritos, beneficios y recompensas. Para muchos no había otra opción más rentable de movilidad social. Ahora que el partido ha perdido casi todo a nivel nacional y local, ¿qué beneficios y recompensas tiene para ofrecer a sus militantes? Sin ideología y sin poder político, ¿qué mantendrá cohesionado al partido? ¿Cuál es la razón de ser del PRI ahora?

MANUEL AHUMADA **DE LA MADRID**



Justicia ciega

Subcampeones del mundo

ICEN que en Colima, en las escuelas, se prohíbe hablar de futbol, política o religión, para evitar discusiones, pero todo mundo termina hablando de esos temas. Podríamos llenar varias planas hablando de política mexicana, con las elecciones y lecciones que nos dejó el 1 de julio, pero vamos, el Mundial recién terminó y no volveremos a hablar de futbol de selecciones nacionales hasta dentro de 4 años, cuando nuestra identidad futbolera se ponga de nueva cuenta a prueba. Curiosamente, el futbol y la política tal vez tengan más en común de lo que nos imaginamos, porque se trata de eventos deportivos que llevan consigo una enorme carga emocional colectiva, y si no, basta ver lo que sucedió en París con los festejos tras haber ganado Francia la Copa del Mundo.

Sin embargo, es oportuno hablar de dos selecciones que quizás muy poco tengan en común. Primero que nada, revisemos la actuación de la Selección Mexicana, aunque de ello se haya discutido hasta el cansancio, desde la famosa entrevista del Chicharito Hernández, que le decía al comentarista David Faitelson: "Imaginemos cosas chingonas", hasta el terrible dolor de cabeza que nos causó Suecia, al vencernos, más de medio siglo después, con un marcador igual de 3-0, acabando con ello, la ilusión azteca de que en esta ocasión las cosas sí serían diferentes.

Ciertamente, el triunfo tempranero sobre la selección de Alemania, ex campeona mundial y considerada una de las mejores del orbe, elevó las expectativas de los mexicanos pamboleros a niveles insospechados, acrecentadas con un sólido 2-1 sobre la aguerrida selección de Corea del Sur. Por

un momento, y así lo reflejaron algunos *memes* en las redes sociales, creímos y pensamos que todo aquel juego mediocre que había mostrado nuestra Selección en los partidos previos al Mundial había sido una cortina de humo, un engaño a nuestros rivales.

Hubo quienes decían que Osorio, entrenador colombiano de la Selección, era un genio. No fue así. Suecia nos humilló deportivamente, nuestra psicología negativa ante la adversidad y el exceso de confianza cuando se va ganando un partido, salieron a flote, junto con las fallas de estrategia y coordinación de los jugadores. Perdimos la brújula ante Suecia y Brasil, aprovechó ese momento de debilidad para rematar nuestra esperanza.

¿Qué está mal en nuestro futbol? ¿Por qué esa conciencia colectiva que despertó en las elecciones no lo ha hecho en lo deportivo? ¿Son tan malos nuestros jugadores o es pésima la designación de su entrenador? Porque la pregunta que rondó mi cabeza, no sé si la de más mexicanos, al concluir la final de futbol, en la que un equipo que jamás había llegado a una final, con jugadores jóvenes, guerreros, dotados de una condición física extraordinaria porque se les vio correr como endemoniados los 90 minutos de juego de cada partido, mostrando sus mejores habilidades y sobretodo garra, ¿son realmente tan diferentes de los mexicanos?

¿Puede México aspirar algún día a ser subcampeón mundial en futbol? Después de ver cómo un equipo de un país que ronda los 4 millones de habitantes pone en alto el orgullo nacional croata, sólo queda imaginarnos, como Chicharito Hernández, lo que no sucedería en México si se llegara tan lejos, dada cuenta que hay más de 100 millones de jugadores de espíritu, y de los cuales se podría extraer un 23 fantástico, con un entrenador como el de Croacia, y una Presidenta, por qué no decirlo, que genere tanta motivación como Kolinda Grabar-Kitarovic.

Se debe empezar por analizar cómo le ha hecho Croacia para alcanzar ese nivel de excelencia en el futbol, y si ese modelo es aplicable a México. Yo empezaría por limitar el número de extranjeros que juegan en las mediocres ligas mexicanas de futbol, luego, por contratar un entrenador que se entregue, que deje el pellejo y al que no le paguen millonadas por ir a hacer el ridículo, que no acabe de esa forma con el ánimo de un pueblo que urgentemente necesita creer en algo o en alguien. Y después, obligar a los medios que no endiosen a jugadores ni al plantel, pero previamente, despedir a todos los burócratas de la Federación de Futbol, que se dijeron satisfechos con los resultados en esta ocasión. Eso tal vez, sería un buen comienzo.



Indicador político

Congreso, Mancera y creación de contrapeso PAN-PRD-PRI

L mandato electoral de mayoría absoluta para Morena le confiere a la oposición la tarea de equilibrar los abusos de poder. Y aunque el saldo electoral regresó el país con Morena a las mayorías del viejo régimen priista, el México pospriista tiene segmentos sociales antiautoritarios que pueden rehacer la alianza PAN-PRD en el Legislativo y sumar al PRI.

La salida al México autoritario que se perfila con la mayoría morenista y el caudillismo lopezobradorista implica retomar dos propuestas audaces de la campaña: la alianza PAN-PRD y el gobierno de coalición, las dos lamentablemente desperdiciadas por el afán egocéntrico del candidato Ricardo Anava Cortés.

La figura clave que podría reconstruir un programa que concite de nuevo al PAN, PRD y de paso le pueda servir al PRI para salir de su atolladero partidista es Miguel Ángel

Mancera, quien desde el gobierno de la Ciudad de México facilitó la alianza PAN-PRD y sobre todo diseñó la propuesta de gobierno de coalición.

El tema de las coaliciones será el dato dominante en los próximos años. Inclusive, la mayoría absoluta de Morena y de López Obrador no proviene, como en los tiempos del viejo PRI, de una cohesión interna uniforme, sino de la coalición con figuras de todo el espectro ideológico sumados a la base electoral de Morena. Pero los primeros pasos rumbo a la toma de posesión del gobierno están mostrando que Morena y López Obrador carecen de una fortaleza real, que su mayoría absoluta depende de múltiples compromisos con grupos diversos y propuestas hasta confrontadas entre sí, aunque unidos sólo con el objetivo de ganar las elecciones.

El gobierno de coalición propuesto por Mancera desde hace tiempo se aparece como la única manera de que el PAN, el PRD y hasta el PRI construyan un bloque parlamentario que aproveche la inexperiencia y contradicciones internas de la mayoría morenista en las Cámaras. En 1997, el PRD y el PAN potenciaron un bloque opositor que le quitó la mayoría absoluta al PRI y lo obligó a negociar.

El gobierno de coalición de Mancera es la única oferta que sobrevivió a la hecatombe electoral; y no debe olvidarse que desde hace dos Legislaturas, el PRI de Manlio Fabio Beltrones empujó la reforma constitucional para considerar legalmente el gobierno de coalición. Una oposición unida bajo las premisas de un gobierno de coalición podría ser un dique de contención al absolutismo político tipo priista que prepara Morena.

Al margen de la reconstrucción de sus equilibrios internos en el PAN, el PRD y el PRI, las bancadas opositoras a Morena pueden consolidar una oposición política real; los primeros desencantos en los votantes de Morena, las élites sociales que crearon un discurso antiPRI y los espacios críticos de analistas en medios podrían reorganizarse alrededor del tema de gobiernos de coalición.

El gobierno de coalición requiere primero un discurso programático que había avanzado mucho Mancera. El concepto de gobierno de coalición va más allá del reparto de posiciones y se centra en un programa de transformaciones democráticas e institucionales, justo lo que se necesita ahora que Morena y López Obrador están cincelando un gobierno y un Estado a la medida de su intención de permanecer en el poder cuando menos tres sexenios.

Política para dummies: La política es la capacidad de sacar victorias de las derrotas.

Si yo fuera Maquiavelo: "Hace despreciable al príncipe el ser considerado voluble, frívolo, afeminado, pusilánime e irresoluto, defectos de los cuales debe alejarse (...) e ingeniarse para que en sus actos se reconozca grandeza, valentía, seriedad y fuerza".

SÓLO PARA SUS OJOS

-Recuerde revisar todos los días el sitio www.seguridadydefensa.mx, para enterarse de los juegos geopolíticos

-Adquiera vía Mercado Libre el libro La crisis de México... más allá del 2018, de Carlos Ramírez, para entender lo que viene después de las elecciones. Disponible en: https:// buff.ly/2KeacRi y en las librerías Porrúa de todo el país.

-En la reconstrucción del PRI no hay salidas rápidas. Por lo pronto, sin la Presidencia, el poder se traslada a gobernadores. Y ahí sólo habría dos con posibilidades de encabezar reconstrucción: el mexiquense Alfredo del Mazo y el sinaloense Quirino Ordaz. El primero es pieza de Peña y por tanto no lo dejarán. Por tanto, los ojos miran a Sinaloa porque el Gobernador tiene buenos consensos en las bases

-Muchas manos morenistas en estrategias de seguridad, mientras el crimen organizado sigue creciendo.

-Famosas últimas palabras: "Déjennos en paz y sigan disfrutando su triunfo": EZLN a López Obrador.

> indicadorpoliticomx@gmail.com @carlosramirezh

PEDRO CASTILLO **VALDEZ**

Oráculo político Las cuentas del PAN

ARA el Partido Acción Nacional, este proceso electoral de 2018 no fue el peor de su historia, simplemente lo refrendó como la segunda fuerza política en el país, a la que este partido ha venido acostumbrándose en sus ya casi 80 años de existencia, con excepción de los 12 años en los que detentó la Presidencia de la República.

Con una votación cercana a los 10 millones de votos obtenidos el pasado 1 de julio, el PAN de Ricardo Anaya se quedó a 6 millones de la hazaña de quien ha sido el más votado en la historia de este partido, que fue Fox en el año 2000, y a 5 millones de la reñida elección de Calderón en 2006; aunque también se quedó a 3 millones de votos de los alcanzados por la primer mujer candidata a la Presidencia postulada por el PAN en 2012, Josefina Vázquez.

Con la tendencia por controlar el partido por medio de providencias, algo así como una dictadura, tanto la dirigencia de Gustavo Madero, como la de Ricardo Anava y la fugaz de Damian Zepeda, mantuvieron esta concentración de poder que tuvo como repercusión no sólo desfigurar la ideología histórica del panismo al empecinarse en hacer alianza con su antagónico PRD y el desdibujado MC a nivel nacio nal, sino que además tuvo como secuela ganar sólo cinco distritos federales como partido, 50 menos que hace 3 años; mientras que con la alianza PAN-PRD-MC ganaron 63 distritos, es decir, 25 distritos menos obtenidos por estos tres partidos de forma independiente en la elección de 2015.

Aunque pierde la gubernatura de Veracruz, logra arrebatarle al PRI el estado de Yucatán, mientras que en Puebla y Guanajuato mantiene su hegemonía. Por lo tanto, se quede tablas en el mapa electoral del país con 12 gubernaturas, mismo número que logró hace 3 años, con la diferencia de que ahora sólo gobernará a 32 millones de mexicanos; 12 millones menos que el PRI, teniendo igual número de gobiernos estatales.

En el caso de Colima, las pugnas internas entre los grupos que encabezan el senador Jorge Luis Preciado y la actual dirigente estatal, Julia Jiménez, propició que la alianza con MC en el estado no fructificara, además de que el proceso de selección de candidatos se concentró en las manos del Senador, lo que generó un éxodo de panistas, como la alcaldesa de Manzanillo y próxima senadora por el Partido Verde Ecologista, Gaby Benavides, y el alcalde electo de Villa de Álvarez por MC, Felipe Cruz, por mencionar algunos.

En el mapa electoral del estado, de tener el PAN seis municipios y gobernando al 85 por ciento de los colimenses, pasará sólo a tener dos: Cuauhtémoc y Comala, que apenas representa el 5 por ciento de la población estatal. En el caso del Congreso local, sólo aspira a lograr una curul plurinominal, lo que los pone como tercera fuerza política por la votación obtenida que fue de 51 mil, y la cuarta en lo que se refiere al peso político.

El PAN se convirtió en aquello por lo que nació para combatir, copió el esquema dictatorial priista en su vida interna, convirtiéndolo en un partido sin ideología y sin esencia. Es imperante que regrese a sus orígenes, representando al sector social de derecha de este país de manera responsable. Es momento para que un liderazgo de cepa como el guanajuatense Juan Manuel Oliva, tome las riendas del partido a nivel nacional, para que con ello en Colima se dé un cambio generacional de la dirigencia. No les queda de otra. ¡Despierta, Colima!

CLARABOYAS

- 1.- Disparate Fue la declaración aspiracional de Jorge Luis Preciado a la dirigencia nacional del PAN, pues si en Colima llevó a este partido del primero al cuarto lugar, sería la peor apuesta para los panistas.
- 2.- Harakiri Fue la forma en que operaron al interior del PAN los grupos políticos; los de Jorge Luis terminaron apoyando proyectos de Morena, mientras que los de Julia Jiménez a los de Movimiento Ciudadano. ¿Cómo ahí qué?
- 3.- Pregunta Si Julia Jiménez se deslindó de la impugnación en la elección de la capital del estado, ¿entonces quién representa a los candidatos panistas frente a los órganos electorales? ¡Hasta la próxima!

Facebook: Pedro Prole Castillo Twitter: @pfedrie

¡Confirmado!

Cartón de Robi





Un triunfo por la gobernabilidad

OS múltiples problemas del país dan cuenta precisa de la dimisión del Estado para cumplir con las funciones primigenias que le impone un régimen democrático, constitucional y de Derecho.

La discrecionalidad permeó desde la cúpula hacia todos los niveles de gobierno, echando raíces profundas que avanzaron sin control hasta formar un enredijo perverso que dio paso a la corrupción, impunidad e ingobernabi-

La pobreza, la violencia y el mal uso de los recursos públicos son la más acabada expresión de la otrora clase dominante en el poder público. El triunfo del 1 de julio fue del y para el pueblo, que decidió poner fin a prácticas indeseables que resultaron en la peor crisis ética de la historia del México contemporáneo.

En respuesta a dicha decisión, Andrés Manuel López Obrador y el equipo de transición hicieron públicas las primeras acciones sobre las que transitará el nuevo plan de gobierno para dar cauce a una adecuada articulación política, económica y social. Un Proyecto de Nación que tiene como eje prioritario a los mexicanos y como objetivo central estabilizar al país para lograr la gobernabilidad.

En este orden de ideas, se planteó un Estado eficaz y eficiente, capaz de alcanzar las metas propuestas en un tiempo razonable y al menor costo posible, como primer paso para dar respuesta a una de las principales exigencias ciudadanas: resolver el problema de la calidad de la acción gubernamental, a través de la institucionalización de prácticas y procesos que erradiquen el dispendio, la simulación, las complicidades y los privilegios que han obstaculizado el acceso mayoritario de la población a mejores condiciones de bienestar y desarrollo.

Así, el proyecto avanza por dos rutas paralelas y de manera simultánea. Por un lado, se encara el desafío de eliminar el Estado obeso, burocrático y corrupto; por el otro, se gesta el Plan de Pacificación que devolverá la confianza y certeza a la ciudadanía. Acabar con la corrupción, los privilegios, la impunidad, la pobreza y la violencia para

Como lo señaló la próxima secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, la violencia no se va a combatir con más violencia; se hará uso de todos los instrumentos legales; se instrumentará una política pública integral y un programa de justicia transicional. Habrá amnistía y una ley de reducción de penas, pero no para quienes hayan cometido actos violentos.

abrir paso a la honestidad, la transparencia y la paz, es una condición necesaria para que la igualdad y la justicia sean una realidad cotidiana.

Como lo señaló la próxima secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, la violencia no se va a combatir con más violencia; se hará uso de todos los instrumentos legales; se instrumentará una política pública integral y un programa de justicia transicional. Habrá amnistía y una ley de reducción de penas, pero no para quienes hayan cometido actos violentos; se atacarán las causas de la pobreza; se darán becas a los jóvenes; se crearán comisiones de la verdad integradas por asociaciones civiles, líderes eclesiásticos y organismos internacionales; se buscará amparar a niños cooptados por el crimen organizado, campesinos productores de droga o presos políticos; se intensificará la reconstrucción de las instancias de procuración e impartición de justicia, sobre todo a nivel local; se consultará a las víctimas; se hará uso de la unidad de inteligencia financiera para combatir el lavado de dinero y el narcotráfico; y se fortalecerá la figura de extinción de dominio.

No queda duda que las acciones de Andrés Manuel López Obrador tendrán como asidero la legitimidad del triunfo electoral y la voluntad del pueblo. Establecerá la gobernabilidad a través de nuevas reglas que garanticen el bienestar económico, el acceso a la justicia y la paz social.

El próximo Presidente de la República envió a la clase política y gobernante del país un mensaje claro: no tolerará ningún acto de corrupción. El mismo podrá ser juzgado por este y otros delitos graves, se acabará el fuero, la austeridad será un principio fundamental en beneficio del bien colectivo y los privilegios agonizarán hasta convertirse en un cadáver que, junto al del viejo sistema, será devorado por los mismos gusanos.

*Diputada federal y activista social

Twitter: @LaraPaola1

JUEVES POLÍTICO

EL EQUIPO

Plan de Austeridad

L domingo pasado, el ganador de la contienda presidencial, Andrés Manuel López Obrador, dio a conocer una lista de 50 puntos que comprenden el Plan de Austeridad Republicana que regirá en el Gobierno Federal a su cargo a partir del 1 de diciembre próximo, entre los que destaca que como Presidente de México ganará 108 mil pesos mensuales, es decir, 40 por ciento de lo que percibe el mandatario actual, Enrique Peña Nieto.

Tal monto, según la propuesta, será el tope salarial que puede percibir un servidor público en el país, esto, una vez que se reforme la Constitución para que tenga validez. Asimismo, se suspenden fueros y privilegios; ninguna Secretaría tendrá más de cinco asesores; sólo secretarios o equivalentes tendrán secretarios particulares, y únicamente dispondrán de choferes los secretarios y subsecretarios. Se acaban bonos y canonjías; se limitan viáticos al mínimo; no habrá partida para gastos médicos privados, tampoco caja de ahorro especial.

Sólo los encargados de la seguridad tendrán guardaespaldas; se reducirá la estructura de confianza en 70 por ciento de personal y del gasto de operación; se bajan sueldos de los altos funcionarios a la mitad de quienes ganan más de un millón de pesos anuales, de manera progresiva; nadie podrá usar aviones o helicópteros privados; se venderá la flotilla de aviones y helicópteros y sólo quedarán los destinados a seguridad, protección civil y traslado de enfermos.

Se cancelarán las pensiones a los ex presidentes de la República; los policías y militares no estarán al servicio de funcionarios o particulares sin plena justificación; los trabajadores de confianza trabajarán de lunes a sábado, cuando menos 8 horas diarias. Esto último va contra la Constitución que indica que el máximo laborable a la semana son 40 horas. ¿Les pagarán horas extras o los presionarán con el despido si no aceptan trabajar el sábado y gratis?

Las compras del gobierno se harán de manera consolidada, mediante convocatoria, con observación ciudadana y de la oficina de Transparencia de la ONU, organismo que también vigilará que los contratos de obra se hagan mediante licitación pública. Quita partida presupuestal para legisladores; el Estado Mayor Presidencial se reincorporará a la Sedena; la residencia oficial de Los Pinos pasará a ser parte del Bosque de Chapultepec, como espacio de arte y cultura; desaparecerán partidas para vestuario o cualquier gasto de protocolo y ceremonial dedicado al Presidente, colaboradores cercanos y familiares.

Estos son algunos de los puntos del Plan de Austeridad, muchos de los cuales responden a la demanda social de quitar excesos salariales y prebendas a la clase política de muy alto nivel, así como dar por terminado el dispendio de los bienes y recursos públicos de la Nación, de los cuales también se han beneficiado familiares de funcionarios.

Sin embargo, hay puntos que debieran reflexionarse, como dejar sin guardaespaldas a todos los secretarios de Estado, excepto a quienes se desempeñen en el área de seguridad. En ese nivel cuando menos, de secretarios, habría que repensar la propuesta.

Reducir el salario de los servidores públicos es acertado, como también lo es el principio de que ninguno debe ganar más que el Presidente de la República. Aquí, sin embargo, se debe considerar que el Ejecutivo es sólo un Poder, el que va a representar desde el 1 de diciembre López Obrador, mismo que no puede intervenir en los otros dos Poderes, el Legislativo y Judicial, que en su momento tendrán que definir si participarán o no en ese tema.

De entrada, los magistrados de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que perciben 651 mil pesos mensuales, se han pronunciado contra tal medida, bajo el descabellado argumento de que ese ingreso es necesario para poder otorgar soluciones independientes, según lo dijo su presidente Luis María Aguilar. En cambio, los consejeros del INE ya se manifestaron a favor de bajar sus salarios, que rondan los 174 mil pesos mensuales.

Los que necesariamente tienen que moderarse en sus "dietas" y prestaciones son los legisladores federales, a quienes para empezar Andrés Manuel propone quitarles el presupuesto que manejan a discreción y sin ningún sustento legal, que ha derivado en los truculentos *moches*. Ejemplo de los excesos en ese Poder es que cada uno de los 500 integrantes de esta Legislatura se irá con un bono de 900 mil pesos, sólo por concepto de un fondo de ahorro.

Está bien que en los altos niveles se reduzcan salarios y no en los de menor jerarquía, como se propone. Lo que debe cuidarse es que en el adelgazamiento de nómina no se atente contra el buen funcionamiento de la administración federal, porque entonces resultaría más caro el caldo que las albóndigas.

A la par de la austeridad republicana que propone Andrés Manuel, tiene que trabajar para dinamizar la economía nacional y generar empleos. De no ser así y por sólo obedecer al populismo, se caería en la irrealidad.

Convertir la residencia oficial del Presidente de la República, Los Pinos, en un espacio de arte y cultura del Bosque de Chapultepec, es un tema que debería de reflexionarse por la seguridad del Mandatario y su familia, como por las actividades múltiples que desarrolla cotidianamente. No es un lujo, sino una necesidad.

Relevos en el PRI

ON el relevo en la Presidencia del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, luego de que René Juárez Cisneros dejó el cargo a Claudia Ruiz Massieu Salinas, quien se venía desempeñando como secretaria general, se da el banderazo para que también en los estados se renueven las dirigencias.

Es un error que el ex gobernador de Guerrero, Juárez Cisneros, haya dejado la dirigencia, pues era la persona idónea para conducir al Revolucionario Institucional en estos últimos 4 meses y medio que le quedan al gobierno de Enrique Peña Nieto.

Los resultados que tuvo el partido tricolor en la elección del pasado 1 de julio fueron desastrosos, sin embargo, no se puede echar la culpa a René Juárez. Inclusive, lo poco que logró rescatar este abanderamiento, en diputaciones locales y alcaldías, fue por la unidad que logró en el poco tiempo que estuvo al frente del CEN.

Seguramente del CEAN.

Seguramente si se hubiera mantenido a Enrique Ochoa

Reza en la dirigencia nacional, los resultados habrían sido

Al ver que la candidatura de José Antonio Meade no levantaba, que estaba estancada y con tendencia a la baja, el





Los presidentes municipales electos de Colima y Villa de Álvarez, Leoncio Morán y Felipe Cruz, respectivamente, auditarán las cuentas que entreguen las administraciones salientes, medida correcta y necesaria en ambas comunas.

presidente Enrique Peña Nieto decidió, a destiempo, remover a Ochoa Reza y dejó las riendas del partido, el 2 de mayo, al experimentado político guerrerense, Juárez Cisneros.

Pero la elección ya estaba encima, muy poco podía hacer en menos de un mes para reanimar al PRI que había caído en un coma profundo, desde mucho antes de la elección.

Es lamentable que se haya dejado el CEN en manos de Ruiz Massieu Salinas, sobrina del ex presidente Carlos Salinas de Gortari, uno de los personajes más repudiados del país y de los principales responsables de la debacle de ese partido.

Dentro y fuera del tricolor se habla de que Salinas de Gortari sigue influyendo para colocar a un dirigente al que pueda seguir manipulando. Hay versiones de que el ex presidente tiene las manos metidas hasta en el PAN y los restos del PRD.

Igualmente deplorable es el nombramiento del ex gobernador Rubén Moreira en la Secretaría General del CEN, pues como lo señalaron priistas de Coahuila, el estado natal de Humberto y Rubén Moreira, es un premio a la corrupción.

Pero eso no es todo, la mayoría de los aspirantes a la dirigir el PRI están sumamente desgastados políticamente, como Manlio Fabio Beltrones, ex gobernador, ex senador y ex diputado federal, que ya lo lideró; Miguel Ángel Osorio Chong, ex gobernador y ex secretario de Gobernación; los mandatarios de Jalisco y Campeche, Aristóteles Sandoval y Alejandro Moreno, respectivamente. También los ex gobernadores Ivonne Ortega (Yucatán), Ulises Ruiz (Oaxaca), César Camacho (Estado de México) y el propio Rubén Moreira (Coahuila).

¿Con esos personajes quiere el PRI reagruparse, refundarse, surgir de las cenizas como un Ave Fénix? Es algo imposible.

Necesita caras nuevas, hacer a un lado a esos figuras carroñeras que hoy pelean el despojo priista. Requiere de gente honesta, comprometida, que entienda los nuevos tiempos de la política y las demandas ciudadanas.

Con el cambio a nivel nacional, se deben hacer los relevos de los Comités Directivos estatales y municipales, pues en el caso de Colima, el dirigente, Rogelio Rueda Sánchez, no hizo trabajo alguno a favor del partido ni de los candidatos. Debió salir de la dirigencia desde el año pasado porque se veía que no tenía ganas de trabajar, se echó en la hamaca a esperar el desarrollo de las campañas y la jornada electoral. Inclusive, se percibía proclive a otra tendencia partidista.

Los resultados están a la vista: el PRI no ganó ningún distrito de mayoría en la elección de diputados y solamente se quedó con dos de los ayuntamientos más pobres, Coquimatlán y Minatitlán.

Eso sí, se apuntó para ir en el segundo lugar de la lista de diputados plurinominales del PRI, por lo que seguramente alcanzará a entrar, de panzazo, al Congreso.

Los priistas rancios, cuyas figuras representan la corrupción e impunidad, presumidos, prepotentes, derrochadores del erario, ya no pueden ni deben tener cabida en el Revolucionario Institucional. Los electores les demostraron el 1 de julio que no los quieren y que cuantas veces se presenten en las elecciones, serán rechazados.

Zona conurbada

OR primera vez en el periodo democrático, la principal zona conurbada del estado, la que forman Colima y Villa de Álvarez, será gobernada por dos alcaldes de un partido de los llamados pequeños, Movimiento Ciudadano, que sin embargo creció notablemente (300 por ciento) en los comicios del 1 de julio.

Leoncio Morán, en Colima, y Felipe Cruz, en Villa de Álvarez, gobernarán a una población que, sumada, es de unos 300 mil habitantes, cerca del 45 por ciento del total estatal. La zona conurbada mantiene una interacción urbanística, social y política relevante, factor que le da mayor importancia a las acciones de gobierno.

Morán Sánchez y Cruz Calvario se encontrarán con los restos de dos administraciones casi en bancarrota a consecuencia de actos de gobierno de sus predecesores que hundieron las finanzas y desatendieron las tareas fundamentales de un municipio: los servicios y la seguridad públicos.

Recientemente, Leoncio Morán adelantó que al asumir el cargo, el 15 de octubre próximo, comenzará una auditoría a la administración de Héctor Insúa, el alcalde en funciones que buscó, sin conseguirla, la reelección. Los electores lo juzgaron y lo reprobaron. Días después, Morán e Insúa dialogaron en la Alcaldía. Fue un gesto de civilidad de Locho que el edil en funciones no entendió. En cuanto pudo, casi a escondidas, tramposo como es, el edil sacó de las oficinas municipales camionetas llenas de documentos oficiales, entre los que se encontraban paquetes de licitaciones de obras y servicios y otros papeles comprometedores que trata de ocultar, de cara a las indagatorias que planea Morán.

Locho dijo, al respecto, que con o sin tales documentos, la auditoría dejará al descubierto si hubo o no malos manejos, para proceder en consecuencia. De que hubo malversaciones, las hubo, porque las cuentas del Alcalde en funciones fueron siempre turbias y hasta deliberadamente se ocultaron. No lo dijeron sus adversarios políticos, sino el propio Insúa, quien reveló, por ejemplo, que los contratos de cantantes que participaron en el Festival del Volcán serían secretos para evitarles problemas fiscales a los artistas. Dos pecados en uno: ocultar información pública y colusión para evasión fiscal. Casi nada.

Y ese es sólo un ejemplo. Están además los actos pendientes de justicia penal por desvío de dinero de los trabajadores sindicalizados; el impago de dinero retenido a Pensiones; el fraude por impago a empresas comerciales que dieron crédito a trabajadores y que Insúa no liquidó a pesar de descontar los abonos al sueldo de los empleados. Más lo que saque a flote la auditoría. Locho dijo que con su llegada a la Alcaldía, se acomodarán las cosas, esto es, que se pondrá orden y se procederá contra probables desvíos de dinero público.

Si algo distinguió a Morán la primera vez que fue alcalde de Colima (2003-2006) es su honestidad y la eficiencia. Un manejo claro de los dineros le permitió sanear las finanzas destrozadas del Ayuntamiento anterior, a cargo del edil Enrique Michel Ruiz y la alcaldesa interina, Esthela Meneses Fernández. Pagó la deuda y al salir (octubre de 2006) dejó en caja 20 millones de pesos para los aguinaldos de ese año. Su sucesor, Mario Anguiano Moreno, los detectó y los buscó afanosamente y cuando los encontró, hizo el coraje de su vida porque estaban etiquetados para usarlos solamente en pago de aguinaldos, como los dejó Locho.

Antier, se informó que el Comité Directivo Municipal (CDM) de Colima del PAN, a cargo de Karina Ladino Ochoa, impugnó el claro triunfo de Leoncio Morán por presunta inequidad. Es evidente que detrás está la mano turbia de Jorge Luis Preciado por medio de sus testaferros. Le da miedo Locho. Lo hizo a través del CDM porque el Estatal no se prestó a la truculencia y se deslindó de inmediato. Insúa confirmó, al aceptar que se impugnara en su nombre, que es un títere de Preciado.

Felipe Cruz tiene una tarea muy parecida. Llega por tercera vez a la Alcaldía villalvarense, lo que habla de la imagen positiva que conserva entre los habitantes del municipio. Enfrentará el desastre que le dejará la presidenta municipal saliente, Yulenny Cortés León.

Cruz Calvario anunció que auditará la administración de Cortés León y de encontrar irregularidades, procederá conforme a la ley. Y vaya que puede hallar manejos turbios, como el colector pluvial de la glorieta de Los Perritos, el doble gasto en la avenida Ayuntamiento, los impagos a Pensiones y otros asuntos financieros más que se tendrán que aclarar para poner orden y hacer justicia. La tarea de Felipe es muy parecida a la de Locho.

A medida que cumplan esa labor y a la vez gobiernen de la mejor manera posible, la zona anaranjada de la conurbación le abrirá más posibilidades a Movimiento Ciudadano y a Locho Morán en particular, de fortalecerse de cara a la elección de Gobernador en 2021.

A la Postre

E confirmó para mañana la visita a Manzanillo del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, para inaugurar el túnel ferroviario, uno de los ocho compromisos de su administración con los colimenses, pero también una obra demandada durante muchos años por los manzanillenses y que desde hace varias semanas ya está funcionando.

Con el túnel se incrementará el movimiento de contenedores por tren y se terminarán los bloqueos del tránsito vehicular y peatonal en el centro de la ciudad porteña. Un beneficio adicional será que menos tráileres circulen por la autopista.

Sin duda se avanzará mucho en la convivencia puertociudad, pues el crecimiento del movimiento de carga en esa terminal marítima deja más perjuicios que beneficios a los manzanillenses, ya que las obras de compensación de la Administración Portuaria Integral nunca han correspondido a las molestias causadas.

La de mañana será, seguramente, la última visita de Peña Nieto a Colima en su calidad de máxima autoridad del país. Queda a deber la ampliación de la autopista a Manzanillo-Guadalajara a seis carriles.

Mario de la Madrid Andrade rindió protesta ante el Congreso local como magistrado del Supremo Tribunal de Justicia del Estado, cargo que dejó vacante la magistrada en retiro, María Concepción Cano Ventura.

Se trata de un Doctor en Derecho, con experiencia y trayectoria. Ha sido catedrático y director de la Facultad de Derecho de la Universidad de Colima y goza de prestigio en el gremio de abogados, lo que le augura un buen desempeño.

Quienes mostraron el cobre desde antes de asumir los cargos para los que fueron electos son los próximos diputados de la coalición Juntos Haremos Historia, quienes la víspera del nombramiento de Mario de la Madrid, criticaron al Gobernador por enviar la propuesta a la Legislatura, argumentando que eso les correspondía aprobarlo a ellos.

Ya sabemos que la mayoría de quienes integrarán la LIX Legislatura no tienen preparación para ser diputados y llegarán a sus curules gracias a la ola López Obrador. Algunos ni campaña hicieron y fueron los primeros sorprendidos al ganar.

Pero de ahí a que antes de iniciar su labor en el Congreso muestren su ineptitud, es el colmo. La designación del magistrado del STJE estuvo apegada a la ley. Es facultad del Gobernador enviar la propuesta y de los legisladores aprobarla, como ocurrió. ¿O piensan los futuros tribunos que todo en el estado debe detenerse hasta que ellos lleguen a sus curules?

Otros nombramientos que hizo el Congreso del Estado, el lunes pasado, fueron los tres magistrados del Tribunal de Justicia Administrativa (TJA), que forma parte del Sistema Estatal Anticorrupción.

El TJA sustituirá al Tribunal de lo Contencioso Administrativo, que preside René Rodríguez Alcaraz. Los magistrados son Andrés Gerardo García Noriega (quien seguramente presidirá el Tribunal), Yarazeth Candelaria Villalpando Valdez v Juan Manuel Figueroa López.

Los dos primeros entraron en funciones al día siguiente de su designación y el tercero lo hará al día siguiente de la conclusión del periodo para el que fue nombrado René Rodríguez, el 24 de octubre de este año.

Andrés Gerardo García pasó casi inédito en la Consejería Jurídica del Gobierno del Estado. De él se recuerdan más pifias que aciertos, como la del procedimiento para la designación de Procurador General de Justicia del Estado, al inicio de la administración.

Yarazeth Villalpando tampoco tuvo un desempeño adecuado en su breve paso como oficial mayor del Congreso del Estado, cuando el PAN era mayoría, pero luego de que el albiazul perdió el control de la Legislatura, fue destituida. Ambos tienen pasado panista que, no obstante, fueron propuestos por el Gobernador.

Juan Manuel Figueroa ha laborado en cargos públicos en áreas jurídicas de varios ayuntamientos, secretario técnico del Infocol y antes del nombramiento era asesor jurídico de la Oficialía Mayor del Congreso del Estado.



INTERNACIONAL



Unidos emitió ayer varias adverten-cias de calor excesivo para las regiones del norte y centro de Texas, al preverse temperaturas superiores a los 40 grados centígrados durante al menos los próximos 6 días.

SEÑALA LA CASA BLANCA

Se opone EU a la legalizar cualquier droga

Esto tras recibir una pregunta sobre la posible despenalización por parte del presidente electo López Obrador

WASHINGTON, E.U.-La administración del preestadounidense Donald Trump expresó ayer su oposición a la posibilidad de legalizar las drogas o a cualquier política que resulte en la llegada de más drogas al país norteamericano.

Sarah Sanders, portavoz del presidente Trump, dijo esto tras recibir una pregunta sobre la posible despenalización de las drogas por parte del gobierno del presidente electo Andrés Manuel López Obrador.

'Vamos a continuar teniendo contactos con nuestros socios mexicanos. No tengo un anuncio específico de una política en ese frente", respondió Sanders en una rueda de prensa en la Casa Blanca.

"Sin embargo, puedo decir que no apoyaríamos la legalización de ninguna droga en ninguna parte y ciertamente no nos gustaría hacer algo que permita la entrada de más drogas a este país", añadió.

Olga Sánchez Cordero, prospecta a secretaria de Gobernación del próximo gobierno mexicano, señaló la víspera que para lograr la pacificación de México es necesario considerar la ley de amnistía, reparación integral, reducción de penas, despenalización de drogas, así como de recuperación de zona económicas.

TEXAS

Rescatan a indocumentados que eran transportados en la caja de un tráiler

Los inmigrantes se encontraron en buen estado de salud y fueron identificados como provenientes de México y El Salvador; el conductor, de nacionalidad estadounidense, fue arrestado y su camión decomisado

AGENCIAS

DALLAS, E.U.- Agentes de la Patrulla Fronteriza rescataron en el sur de Texas a un grupo de 20 inmigrantes indocumentados que eran transportados escondidos en la caja de un tráiler, informaron ayer fuentes oficiales.

La Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP) señaló en un comunicado

que los inmigrantes fueron encontrados el martes en el punto de inspección carretera de la Patrulla Fronteriza en Hebbronville, al este de Laredo, luego de que el conductor de un tráiler se detuviera para una inspec-

Un perro especializado en olfatear contrabando alertó a los agentes sobre la presencia de humanos o narcóticos ocultos.

Cuando los agentes registraron el vehículo, encontraron a 20 inmigrantes indocumentados dentro de la caja del camión.

Los inmigrantes se encontraron en buen estado de salud y fueron identificados como provenientes de México y El Salvador.

El conductor, de nacionalidad estadounidense, fue arrestado y su camión decomisado.



Agentes de la Patrulla Fronteriza rescataron en el sur de Texas a un grupo de 20 inmigrantes indocumentados que eran transportados escondidos en la caja de

Podría haber acuerdo comercial independiente con México: Trump

El Presidente estadounidense agregó que más adelante se podría trabajar en un acuerdo con Canadá; el Mandatario se ha mostrado muy optimista sobre su futura relación con AMLO

WASHINGTON, E.U.- El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo ayer que su país podría negociar un pacto comercial independiente con México, lo que siembra más dudas sobre el futuro del TLC, acuerdo que el Mandatario ha criticado varias veces.

El Presidente estadounidense agregó que más adelante se podría trabajar en

un acuerdo con Canadá. En declaraciones a periodistas durante una reunión de su gabinete en la Casa Blanca, Trump indicó que se habían dado "buenas sesiones" con México y con el

AGENCIAS virtual presidente electo Andrés Manuel López Obrador.

La semana pasada, el secretario de Estado estadounidense, Mike Pompeo, se reunió con López Obrador, quien declaró que quiere tener una buena relación con Estados Unidos y que su equipo de transición participará en futuras negociaciones del Tratado de Libre

Comercio. En la reunión de gabinete de la Casa Blanca, Pompeo dijo que esperaba poder mostrar pronto un progreso en las conversaciones comerciales y que había dejado en claro durante su visita a México que el gobierno ve necesaria la seguridad fron-

Trump conversó por teléfono con López Obrador el pasado 2 de julio para felicitarlo por su victoria electoral, y ya entonces afirmó que había hablado con él sobre "un acuerdo por separado, solo entre México y Estados

Trump se ha mostrado muy optimista sobre su futura relación con López Obrador, que tomará posesión del cargo en diciembre, y pronosticó que el Presidente electo mexicano "va a intentar ayudar" a Estados Unidos "con la frontera", un tema que ha generado profundas tensiones en la relación bilateral.



Autoridades guatemaltecas informaron que el número de fallecidos por la erupción del Volcán de Fuego, ocurrida el 3 de junio pasado, subió a 121 luego de que fueron identificadas otras ocho víctimas.

Sube a 121 número de víctimas por erupción de Volcán en Guatemala

GUATEMALA, GUATE-MALA.- Autoridades guatemaltecas informaron ayer que el número de fallecidos por la erupción del Volcán de Fuego, ocurrida el 3 de junio pasado, subió a 121 luego de que fueron identificadas otras ocho víctimas.

El nuevo balance fue anunciado por el titular del Instituto Nacional de Ciencias Forenses (Inacif), Fanuel García, luego de presentar el informe de labores de la institución correspondiente al periodo 2017-2018.

Explicó que de los casos pendientes de identificación se deben realizar trabajos exhaustivos, como exámenes de laboratorio, de huellas dactilares, de piezas dentales, entre otros, para determinar que los restos correspondan a la misma persona.

Informó que el lnacif ha solicitado un presupuesto para el próximo año de 400 millones de quetzales (unos 55 millones de dólares), debido a que la actual asignación de 187 millones de quetzales es insuficiente para la carga de trabajo de la institución.

Señaló que la emergencia por la explosión del volcán se ha cubierto con el presupuesto "corriente" del Inacif, pero ha sido fundamental la cooperación extranjera, como la proporcionada por la Cruz Roja Internacional, para atender la crisis huma-

La Coordinadora Nacional para la Reducción de Desastres (Conred) señaló por su parte en su informe más reciente que la erupción del Volcán de Fuego, que afectó a un millón 714 mil 387 personas, dejó un saldo de 121 fallecidos y 300 desapareci-

Las autoridades mantienen habilitados un total de 15 albergues en los que permanecen dos mil 903 damnificados, mientras que 186 viviendas fueron destruidas y 750 presentan severos daños, además de cinco carreteras y un puente impacta-

El gobierno guatemalteco precisó, en un informe preparado junto con la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), que los daños materiales por la erupción representan una pérdida de unos 225 millones de



Coordinación General de Docencia Dirección General de Educación Continua

talleres

AGOSTO



DEL 6 AL 10 DE AGOSTO

YOGA Y DESARROLLO HUMANO, UNA PRÁCTICA PARA LA VIDA

Inversión 750 pesos público en general, 600 pesos a trabajadores universitarios Horario de 4:00 a 7:00 p.m.

Dirigido a personas adolescentes y adultos Fecha límite de inscripción jueves 2 de agosto



DEL 13 AL 17 DE AGOSTO

INTELIGENCIA EMOCIONAL Y MUSICAL PARA NIÑOS DE 6 A 8 AÑOS Inversión, 1000 pesos público en general,

800 pesos a hijos de trabajadores universitarios Horario: de 9:00 a.m. a 1:00 p.m. Dirigido a niños que ingresan a 1°, 2° y 3° de primaria

Fecha límite de inscripción 9 de agosto

DEL 13 AL 17 DE AGOSTO



INTELIGENCIA EMOCIONAL Y MUSICAL PARA NIÑOS DE 9 A 11 AÑOS

Inversión, 1000 pesos público en general, 800 pesos a hijos de trabajadores universitarios Horario: de 9:00 a.m. a 1:00 p.m.

Dirigido a niños que ingresan a 4°, 5° y 6° de primaria Fecha límite de inscripción 9 de agosto



DEL 13 AL 17 DE AGOSTO

OFFICE BÁSICO PARA SECUNDARIA

Inversión, 1000 pesos público en general, 800 pesos a hijos de trabajadores universitarios Horario: de 9:00 a 1:00 p.m.

Dirigido a adolescentes de 12 a 15 años Fecha límite de inscripción 9 de agosto



DEL 13 AL 17 DE AGOSTO

PREPARANDO EL REGRESO A CLASES Inversión, 850 pesos público en general,

700 pesos a hijos de trabajadores universitarios

Horario: de 4:00 a 7:00 p.m. Dirigido a niños que ingresan a 4°, 5° y 6° de primaria Fecha límite de inscripción 9 de agosto

INFORMES:

Teléfono 316 11 41 WhatsApp: 312 155 4498/ educacioncontinua@ucol.mx

Los eventos se reservan el derecho de apertura en caso de no reunir el mínimo de 12 participantes.

Realización de eventos General de Educación Continua

ORDEN PUBLICO NACIONAL



SENTENCIA

Un juez federal dictó sentencia condenatoria de 40 años de prisión contra Saúl Solís Solís, El Lince y/o El Viejo del Sombrero, quien fuera uno de los principales lugartenientes del grupo criminal Los Caballeros Templarios,

TAMAULIPAS

Asegura PGR más de 6 toneladas de mariguana

Los agentes encontraron en una unidad 24 cajas de cartón que contenían macetas de barro, en las que estaban ocultos mil 145 envoltorios con la presunta droga

VICTORIA,

TAMPS.- Elementos de la Agencia de Investigación Criminal (AIC) detuvieron a una persona y aseguraron más de 6 toneladas de mariguana que eran transportadas en un tractocamión en Ta-

De acuerdo con las indagatorias, la Procuraduría General de

AGENCIAS la República (PGR) informó que los uniformados ubicaron el vehículo al dar seguimiento a una a denuncia anónima, por lo que procedieron a revisarlo.

Los agentes encontraron en la unidad 24 cajas de cartón que contenían macetas de barro, en las que estaban ocultos mil 145 envoltorios con aproximadamente 6 mil 700 kilos de hierba verde con las características propias de la mariguana.

El detenido y la presunta droga quedaron a disposición de las autoridades correspondientes con sede en Tamaulipas, con el fin de deslindar responsabilidades.

Por los hechos, el agente del Ministerio Público de la Federación inició una carpeta de investigación por el delito contra la salud en contra de quien o quienes resulten responsables.



El Universal

ÚLTIMO ADIÓS

Familiares y habitantes acompañan el cortejo fúnebre de las 13 personas muertas de ese municipio, ocurrida en una emboscada por habitantes de la agencia de San Lucas Ixcontepec por una disputa de tierras.

Dictan libertad absoluta a José Manuel Mireles

EL UNIVERSAL

CIUDAD DE MÉXICO.- José María Alvarado Navarro, magistrado del Segundo Tribunal Unitario del Décimo Primer Circuito del Poder Judicial de la Federación, otorgó la libertad absoluta al ex vocero de las autodefensas en Michoacán, José Manuel Mireles Valverde, por el delito de portación ilegal de armas de fuego de uso exclusivo del Ejército.

El Magistrado revocó en su resolutivo mediante el que se le dictó auto de formal prisión a Mireles Valverde dentro de la causa

dos en un hospital de la capital michoacana.

penal 137/2014, tras ser detenido el 27 de junio del 2014, en la tenencia de La Mira, en el municipio de Lázaro Cárdenas.

Tras casi 3 años de prisión, José Manuel Mireles abandonó el 17 de mayo el penal federal de Tepic, Nayarit, por lo que tuvo que pagar una caución de 30 mil pesos que, la resolución emitida el martes, ordena que le sean de-

Con este fallo, Mireles quedó libre de toda causa penal en su contra por el mismo hecho y delito, por lo que también le fueron devueltos sus derechos políticos.

En junio, la Sala Regional en Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación confirmó la nulidad del registro como candidato a diputado plurinominal por el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) de

José Manuel Mireles Valverde. Francisco Cedillo de Jesús, candidato a diputado local por el principio de representación proporcional en el lugar uno de la lista de Morena, impugnó la candidatura de Mireles, quien de último momento fue colocado en dicha posición para buscar una curul en el Congreso de Michoacán.



CAE TECHO DE GUARDERÍA El desprendimiento por humedad del plafón, en un área de una estancia infantil de Morelia, dejó siete niños con lesiones leves que de inmediato fueron trasladados y atendi-



El incendio en una toma clandestina de un ducto de gas LP obligó a abandonar sus casas a docenas de vecinos del municipio poblano de Acajete.

PUEBLA

Se incendia toma clandestina de gas

EL UNIVERSAL

PUEBLA, **PUE.-** Un incendio en una toma clandestina de un ducto de gas LP, propiedad de la empresa gubernamental Pemex, obligó a abandonar sus casas a docenas de vecinos del municipio poblano de Acajete.

El in ϵ ca de las 3 de la mañana de ayer, en la comunidad de San Jerónimo

Personal de Bomberos y Protección Civil del estado llegaron al lugar de los hechos para controlar la explosión de la toma clandesti-

Testigos escucharon el estruendo y decidieron salir de sus hogares para evitar afectaciones mayores.

nimo Ocotitlán se ubica sobre la autopista Puebla-Orizaba, a 50 minutos de la capital poblana.

Enfrentamiento en Tamaulipas deja dos muertos y un herido

MIGUEL ALEMÁN, TAMPS.-Al menos dos presuntos delincuentes muertos y un agente de Fuerza Tamaulipas herido fue el saldo de un enfrentamiento armado en el municipio de Miguel Alemán, Tamaulipas.

Los hechos ocurrieron la tarde del martes, muy cerca del

EL UNIVERSAL Auditorio Municipal de Miguel

Según los reportes policiales, civiles armados atacaron desde varios vehículos a elementos de Fuerza Tamaulipas.

Los agentes repelieron a balazos la agresión y quienes iban en varios vehículos huveron pero en el lugar quedó una camioneta negra con agresores muertos.

HIDALGO

Retienen a presunto ladrón y amenazan con quemarlo

EL UNIVERSAL en tanto que el otro fue trasladado

PACHUCA, HGO.- Pobladores del municipio de Atotonilco el Grande, en el estado de Hidalgo, retuvieron a un sujeto acusado de robo de ganado, por lo cual fue atado a un poste donde encendieron fuego para amenazarlo con quemarlo vivo sino delataba a sus cómplices.

De acuerdo con la Policía Municipal, durante la mañana de ayer atendieron una llamada anónima que señalaba la presencia de dos sujetos acusados de robo de gana-

Los agentes de seguridad montaron un operativo que dio como resultado la detención de un camión tipo torton en el que se transportaban 19 cabezas de ganado que habían sido robadas por ambos delincuentes, de acuerdo con el reporte oficial.

Durante las acciones de detención, uno de los sujetos logró huir,

a la Alcaldía, sin embargo, en el lugar ya esperaba el afectado con algunos vecinos, quienes quitaron a la policía al detenido.

El presunto delincuente fue golpeado y amarrado a un poste donde los vecinos prendieron fuego alrededor con la amenaza de quemarlo vivo.

Sin embargo, señalaron que solo se trató de amedrentar al delincuente para que delatara a sus cómplices, ya que posteriormente fue entregado a las autoridades que realizan las investigaciones.

En los últimos 6 días, este es el tercer caso de justicia hecha por propia mano que realizan los habitantes de esta entidad. El viernes pasado, en Ixmiquilpan, un hombre y una mujer acusados de fraude fueron exhibidos desnudos en el primer cuadro de la ciudad; y el lunes, otro sujeto acusado de robo, también en Ixmiquilpan, fue atado a un poste y golpeado.

Se niega Yulenny a pagar el retroactivo a policías jubilados

Elena DEL TORO

A 15 policías jubilados de la Dirección de Seguridad Pública de Villa Álvarez, la alcaldesa Yulenny Cortés León no les quiere pagar el retroactivo del aumento salarial del año pasado, ni tampoco los atiende ni les da explicaciones sobre el

En visita a **Diario de** Colima, los policías jubilados Julio César Martínez y Daniel Cortés acusaron a la presidenta municipal de Villa de Álvarez de retenerles el incremento salarial de 2017.

"Nos autorizó el puro aumento, pero el retroactivo no, y nos ha traído vuelta y vuelta, hemos llegado a la Dirección de Recursos Humanos, a la Secretaría y Oficialía Mayor, pero dicen que no saben nada, señaló Julio César Martínez, de 65 años de edad.

Añadió que les argumentaron que este tema se presentaría en una sesión de Cabildo, pero no lo hicieron, además esto no debe someterse a la autorización porque es un derecho ganado por los trabajadores.

"(La presidenta municipal) no nos da ninguna respuesta ni nos atiende, y cuando nos atienden los funcionarios nos piden el número de teléfono y jamás nos hablan (...), no nos lo está regalando de su dinero, sino que es aumen-

Daniel Cortés abundó que están jubilados con el 100 por ciento del sueldo y todas las prestaciones, pero ella se ha brincado todo, y lo quiere pasar al Cabildo aunque no lo tiene que hacer, esto es nuestro derecho"

El jubilado que tiene 72 años de edad dijo que en su caso desde 2010 le adeudan el pago de los quinquenios.

Mencionaron que no han acudido a ninguna instancia para que el Ayuntamiento de Villa de Alvarez les pague, porque están apelando a la conciliación, pero advirtió: "Si no vemos una solución, vamos a proceder".

y también para mujeres

violentadas que perdieron

sus dientes por esta cir-

cunstancia.

Avanza Osafig en fiscalización de la cuenta pública estatal 2017

Se prevé se entreguen a tiempo los informes a la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Fiscalización del Congreso del Estado

> **Hugo RAMÍREZ** so del Estado. **PULIDO**

La titular del Órgano Superior de Auditoría y Fiscalización Gubernamental (Osafig), Indira García Pérez, entregó a los Ayuntamientos de Armería, Coquimatlán, Minatitlán, Ixtlahuacán, Cuauhtémoc, Villa de Álvarez y Comala, así como a los Poderes Legislativo y Judicial, las cédulas de resultados preliminares de la fiscalización a la cuenta pública del ejercicio fiscal 2017.

Destacó que por primera vez en estas fechas ya se tienen avances importantes en cuanto a estos resultados preliminares, lo que permitirá al Osafig continuar con el procedimiento de fiscalización y entregar los informes a la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Fiscalización del Congre-

Precisó que esta semana se entregarán las cédulas de los resultados preliminares de los Ayuntamientos de Colima, Tecomán y Manzanillo, y con posterioridad los nueve organismos operadores de agua y el Poder Ejecutivo, dado que este último cierra su cuenta pública hasta el 30 de abril, como lo establece la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Colima.

Agregó que una vez que se entregan las cédulas de resultados preliminares a los entes auditables, se les dan como plazo 7 días para subsanar las observacio-

Precisó que el avance de entrega de estas cédulas preliminares permite a los entes auditables solventar las observaciones que se les señalan en los documentos

y sólo en aquellos casos donde no pueden hacerlo, pasan como parte del informe que se hace llegar a la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Fiscalización de los Recursos Gubernamentales.

Mencionó que todos los entes a los que les han entregado las cédulas preliminares solicitaron una prórroga para cumplir con las observaciones, por lo que se les autorizaron 3 días adicionales a los 7 que se les otorgan.

También explicó que trabajan en la implementación de un sistema institucional de archivo, en virtud de generar las condiciones estructurales, normativas y físicas, en el que, atendiendo a la valoración documental de los archivos, se preserve la información correspondiente, así como la depuración de la misma.

Ofrecen prótesis dentales totales de manera gratuita

Las prótesis son para

personas de todas las eda-

des que estén desdentadas

Jesús TREJO MONTELÓN

El Gobierno del Estado ofrece a la población prótesis dentales totales del programa Para comer mejor, del Patrimonio de la Beneficencia Pública de la Secretaría de Salud federal, que serán entregadas en la última semana de agosto próximo.

La Secretaría de Salud informó que con base en los lineamientos establecidos, quienes estén interesados en recibir este beneficio tienen que estar totalmente desdentados, no padecer Parkinson o demencia senil y no tener alguna dificultad física para la colocación de las prótesis.

Otro requisito básico es que las personas beneficiarias estén afiliadas al Seguro Médico Popular, aunque también se atienden a pacientes del IMSS con esca-

Internet en tu casa

Navega sin límite desde tu casa, por \$349'al mes con 10Mbps de velocidad.

Conecta el módem tú mismo





Telcel la mejor Red con la mayor cobertura



Servicio disponible para su contratación y uso únicamente dentro del territorio nacional. Los 10Mbps corresponden al máximo ancho de banda disponible para navegar, la cual podrá variar en función de: a) la zona de cobertura en la que se encuentre instalado el modem; b) de la tecnología instalada y disponible dentro de la zona de cobertura; c) la concentración de tráfico en el momento en que se encuentra conectado a la red móvil de datos de Telecl; d) la cercania con immuebles que cuenten con bloqueadores de señal (penales y cárceles); e) la cantidad de equipos conectados a la mismo tiempo al modem, yf) los materiales de construcción del immueble en donde se encuentre conectado el modem, entre otros. APLICA POLÍTICA DE USO JUSTO DE 150,000 MEGABYTES (MB). Al agotar la cuota de MB establecida como Uso Justo, podrás continuar navegando ilimitadamente con una velocidad topada de 2 Mbps hasta el término del cido de facturación. La SIM Card sólo podrás es utilizada con el modem proporcionado y aprovisionado con la línea asignada. S1 la SIM es colocada en un equipo distinto, el servicio será suspendido hasta que ésta sea colocada nuevamente en el modem. El modem deberá permanecer en la ubicación con costo de 5100.00 IVA incluido o mantener la previamente registrada. En caso de mantener la ubicación previamente registrada, la navegación será interrumpida hasta que el modem sea colocado nuevamente en la ubicación con costo de 5100.00 IVA incluido o mantener la previamente registrada. En caso de mantener la ubicación previamente registrada, la navegación será interrumpida hasta que el modem sea colocado nuevamente en la ubicación conflorado de subicación previamente registrada, la navegación será interrumpida hasta que el modem sea colocado nuevamente en la ubicación conflorado mentre en la ubicación conflorado de subicación previamente registrada, la navegación será interrumpida hasta que el modem sea colocado nuevamente en la ubicación conflorado de subicación conso de subicación con será interrumpida hasta que el mode TENSION DESCRIPTION OF THE SECTION O

Pago de quejoso fue por adeudo, no para instalar tubería: Ciapacov

El ciudadano acudió a Diario de Colima el martes

Elena DEL TORO

De acuerdo a la Comisión Intermunicipal de Agua Potable y Alcantarillado de Colima-Villa de Álvarez (Ciapacov), Crescencio Castellanos Rivas pagó 7 mil 907 pesos por un adeudo de más de 36 mil pesos, tras recibir el beneficio de la prescripción.

El martes, el ciudadano acudió a Diario de Colima a denunciar que pagó 7 mil 800 pesos por concepto de infraestructura a la Ciapacov, para que instalaran la tubería para tener agua potable en su domicilio ubicado en la calle Lirio 102, en la colonia Lázaro Cárdenas, pero a la fecha

seguía esperando. Según información que la Ciapacov envió a **Diario** de Colima, Crescencio Castellanos pagó el 28 de mayo pasado por la prescripción del adeudo de 60 meses de acuerdo a lo au-

torizado por ley. "Su adeudo ascendía a 36 mil 408 pesos, y se le ajustó quitando 28 mil 500 pesos, quedando en un pago total de 7 mil 907.89, con la observación de que estaba pagando como lote baldío sin servicio".

Añade que en su momento se le realizaron dos boletas para factibilidad de agua y drenaje, lo cual le corresponde a Ciapacov, siendo estas factibles, pero no se presentó el usuario para conocer la respuesta de las factibilidades, y para lo cual procede un pago de 4 mil 463 pesos.



NACIONAL





POR FIDEICOMISO PARA DAMNIFICADOS

Multa INE a Morena con 197 mdp

Sanciona al PRI con 36.5 millones de pesos por caso César Duarte y al PAN, por recibir aportaciones simuladas para Ricardo Anaya

EL UNIVERSAL

CIUDAD DE MÉXICO.- El Instituto Nacional Electoral (INE) sancionó a Movimiento Regeneración Nacional con 197 millones 46

Ello, por operar el Fideicomiso "Por los demás", creado presuntamente a favor de los damnificados del 19 de septiembre, pero que sirvió de mecanismo de financiamiento paralelo en beneficio de dirigentes, candidatos y operadores de Morena.

El asunto detonó en un choque entre el consejero José Roberto Ruiz Saldaña -quien votó en contra- y el representante de Morena ante el INE, Horacio Duarte, con el resto de los consejeros que avalaron la sanción.

Debido a ello, fueron acusados de actuar con "dolo" y con la intención de "perjudicar" a Morena y a su entonces líder nacional Andrés Manuel López Obrador.

En respuesta, el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, recordó que en junio, antes de las elecciones, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) acusó



Lorenzo Córdova, presidente del INE.

a los consejeros de jugar con los tiempos políticamente para no afectar a Morena y proteger a López Obrador.

Añadió que ahora es Morena el que acusa al Instituto de actuar políticamente en su contra.

"Ser acusado por denunciante

y denunciado de esa intencionalidad es prueba, de que estamos actuando sin filias ni fobias con respecto a los actores", aseveró

Los consejeros Marco Antonio Baños y Ruiz Saldaña se acusaron de flojos, parciales y de servir y ser empleados de intereses ajenos al INE, uno, del PRI y otro, de Morena.

Ruiz Saldaña aseguró que la "filtración" del caso previo a que llegara al Consejo General bastaría para declarar infundado el caso, por "violación al debido proceso" y vio dolo del resto de sus compañeros del INE e intención de perfilar una conclusión.

El representante de Morena, Horacio Duarte, se quejó de la "filtración" del caso antes de la elección y con la intención de que "explotara antes de 1 de julio...pero se enfrentaron con 30 millones de

En la discusión, el representante del Partido Acción Nacional (PAN), Eduardo Aguilar, recordó que su partido tampoco le gustó apoyar a los damnificados por la vía de entregar el dinero al Gobierno Federal, pero sí lo hizo.

MORENA

Rechaza hacer pública la información de fideicomiso

AGENCIAS

CIUDAD DE MÉXICO.- Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), el partido del presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, rechazó hacer pública la información sobre el fideicomiso "Por los demás".

Cabe señalar que dicho fideicomiso fue creado para ayudar a damnificados por el sismo del pasado 19 de septiembre. En respuesta a una solicitud

de transparencia, Morena aseguró que el fideicomiso fue creado por particulares, es decir, que en su apertura no intervinieron recursos públicos ni del propio partido.

Por lo tanto, no está obligado a abrir la información a la ciudada-

Sin embargo, fue el entonces dirigente nacional de Morena, el propio López Obrador, quien anunció la creación del fideicomiso "Por los demás", en septiembre de 2017.

"El fideicomiso 'Por los demás' fue creado por particulares y no se involucra en su financiamiento ninguna clase de recurso público proveniente de las prerrogativas de Ley que recibe la organización", dice la respuesta a la solicitud 2230000043018.

Laura Esquivel, Julio Scherer Ibarra, Jesusa Rodríguez, Pedro Miguel, Bertha Maldonado, Paco Ignacio Taibo, Elena Poniatowska y el padre Alejandro Solalinde son algunos de los personajes públicos que conforman el fideicomiso.

El 25 de septiembre del año pasado, López Obrador dijo que ese fideicomiso era "la manera más eficaz y segura en la cual la ciudadanía puede ayudar a los damnificados, ya que los fondos recabados serán

entregados a quienes lo necesiten". El Presidente electo dijo que podrían ayudar a 45 mil damnifi-

Aunque el anuncio fue hecho por López Obrador en su calidad de presidente de Morena, la Secretaría de Finanzas del partido respondió que no es su obligación tener información sobre un fideicomiso "creado por particulares" y en el que no hubo uso de dinero

CASTIGO

El caso detonó tras una queja del PRI para indagar el supuesto desvío del financiamiento público de Morena para fines ajenos, lo que no se acreditó, pero en cambio se comprobó que incurrió en al menos siete irregularidades en materia de fiscalización, entre ellas financiamiento paralelo por 78.8 millones de

Además, se confirmó que Morena incurrió en la omisión de informar al INE los fideicomisos en los que participa; omisión en el reporte de ingresos, el rebase del límite de aportaciones en efectivo, recibir aportaciones de personas desconocidas, recibir aportaciones de ente prohibido y omisión de reportar egresos.

Según el INE, el Fideicomiso creado por Morena y anunciado por su entonces líder nacional, Andrés Manuel López Obrador, se constituyó por decisión del Consejo Nacional de ese partido el 23 de septiembre de 2017.

Además, sirvió de mecanismo de financiamiento paralelo

en beneficio de dirigentes, candidatos y operadores de ese par-

Con información de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNByV), del Sistema de Administración Tributaria (SAT) y de Banca Afirme, se concluyó que el Fideicomiso recibió de forma irregular 44 millones 407 mil pesos en efectivo.

Respecto al destino de los recursos, según el INE, salieron del Fideicomiso 64 millones 481 mil pesos en cheques de caja y quienes los cobraron y convirtieron en efectivo fueron al menos 70 personas en nómina de Morena, dirigentes u operadores.

Ello acredita "otro fuerte lazo de las acciones y operación del fideicomiso con dicho instituto político".

Empero, 21 millones de pesos, es decir, "el 33.85 por ciento de los mencionados recursos fueron controlados por 15 personas vinculadas con Morena" y ninguno en el padrón de damnificados del sismo.

SANCION AL PRI

aprobó sancionar al PRI con 36 millones 544 mil pesos, por haber recibido 14.6 millones de pesos del Gobierno de Chihuahua, que durante 2015 retuvo una parte del salario de sus trabajadores para entregarlos a ese partido.

Esta investigación es un mensaje a todos, la fiscalización detectará mecanismos complemanera ilícita, "conquistar el gobierno no implica imponer retenciones a los subordinados", los trabajadores de los gobiernos no son base política ni militancia, advirtió el consejero Ciro Murayama, presidente de la Comisión de Fiscalización del INE.

Con la resolución se concluyó el caso detectado en 2016, al fiscalizar cuentas de 2015, se-

huahua -durante la gestión de César Duarte- retuvo una parte de las compensaciones a sus trabajadores, definidos al azar, en descuentos de 5 por ciento si percibían entre 9 y 12 mil pesos, o 10 por ciento si ganaban más.

El representante del PRI ante el INE, Morelos Canseco, reconoció que hubo irregularidades en la retención, pero an-

El Consejo General del INE jos para hacerse de recursos de gún el cual, el gobierno de Chiticipó la defensa de su partido al asegurar que no hay evidencia de que éste recibió los recursos, y pudieron quedarse en el cami-

> El INE dio vista a la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales para que "determine lo que en derecho proceda" e igualmente a la Auditoría Superior del estado de Chihuahua.

MULTA AL PAN

Por unanimidad, el Consejo General del INE sancionó con 3 millones de pesos la aportación prohibida al entonces precandidato presidencial del PAN, Ricardo Anaya, a cuya precampaña se entregaron recursos de una persona moral, lo que está prohibido por la ley. Según la resolución del INE,

la persona moral denominada Consultoría de Tecnologías de la Información Duhart, S.A. de C.V., depositó recursos a las cuentas bancarias personales de varias personas, quienes luego "aportaron" las sumas recibidas a la precampaña de Anaya Cortés, mismas que fueron una presunta simula-

Los aportantes fueron Carlos Ignacio Vargas del Villar, María del Milagro del Villar Zamora y Carlos Enrique Vargas Rodríguez, es decir, el padre, la madre y el hermano del presidente municipal de Huixquilucan, Enrique Vargas del

En total fueron recibidos por la precampaña de Anaya 1.5 millones de pesos de ahí que la sanción sea del doble, 3 millones de pesos.

Con la resolución se dio vista al Servicio de Administración Tributaria (SAT) sobre la actuación de la empresa y los supuestos aportantes, y a la Fepade.

AUSTERIDAD

El Consejo General del INE creó su Comisión Temporal de Presupuesto 2019 responsable de presentar la propuesta que será llevada por el organismo a la Cámara de Diputados para su aprobación y que tendrá como eje la austeridad, garantizó el consejero presidente, Lorenzo Córdova Vianello.



AGRESIVOS

Un estudio realizado por Dognition arrojó que los perros de raza Chihuahua son más agresivos que los Pitbulls.

Vuelo de Iberia aterriza de emergencia en el AICM

EL UNIVERSAL tó apoyo adicional, no obstante el

CIUDAD DE MÉXICO.- El vuelo 6402 de Iberia aterrizó anoche, a las 10:05, en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), después de presentar problemas con el tren de aterrizaje al momento de despegar.

El Airbus A340-600 iba rumbo a Madrid, España, pero tuvo que regresar al AICM después de des-

El área de Comunicación Social del AICM informó a El Universal que el avión sobrevoló sobre la zona de Santa Lucía para consumir el combustible que llevaba a bordo para disminuir su peso y aterrizar con un peso más bajo.

Al momento de aterrizar lo hizo de forma segura después de una hora y 25 minutos de su des-

"El capitán de vuelo no solici-

AICM tuvo al creí en posición", agregó la SCT.

El avión se dirigió a la Terminal 1, donde desembarcaron los pasajeros

El AICM confirmó a El Heraldo de México que ninguno de los pasajeros o tripulantes tuvo complicaciones y que todos fueron hospedados en un hotel en las inmediaciones de la terminal aérea.

Se prevé que hoy la aerolínea dé mayores detalles y programe un nuevo vuelo para sus clientes.

Una de las pasajeras a través de su cuenta de Twitter@VEGAO-FICIAL escribió: "40 toneladas de combustible lanzados sobre las afueras de #cdmx para poder aterrizar. El tren de aterrizaje no funciona, no se recoge. Sobrevolamos #méxico rezando por volver a casa. IB 6402. Gracias @iberia sin duda está siendo el viaje de mi vida".

Solicita Beltrones amparo por supuesto desvío de recursos

CIUDAD DE MÉXICO.- El ex líder nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Manlio Fabio Beltrones, solicitó un amparo para evitar ser detenido, como parte de las diligencias realizadas en la investigación de la Fiscalía General de Chihuahua contra el ex gobernador César Duarte.

La demanda todavía no ha sido admitida, pues el juez Cuarto de Distrito de Amparo en materia Penal en la Ciudad de México, previno a su abogado, Antonio Collado, para que en el término de 5 días aclare su escrito.

"Requiérase al promovente para que dentro del término de 5 días, contado a partir de la legal notificación del presente proveído: 1. Especifique el acto que por esta vía

EL UNIVERSAL reclama a las autoridades que señala como responsables. Lo anterior es así, en virtud que del análisis al escrito que se atiende, se evidencia que el quejoso señala como actos reclamados: 1. Orden de aprehensión, comparecencia y citatorio; así como su ejecución; 2. El no acceso a cualquier carpeta de investigación o averiguación previa seguida en su contra; y, 3. El no acceso a la carpeta de investigación 1/16-UIESP-2.

"Sin embargo, no se advierte que el promovente especifique que acto le atribuye a cada una de las autoridades que señaló en el escrito que se provee, ello, en virtud que señala como autoridades responsables entre otras a jueces de control del Sistema Procesal Penal Acusatorio en el estado de Chihuahua, quienes dada su naturaleza no tienen facultades para integrar carpetas de investigación y/o averiguación previa", indicó el juez en el expediente 628/2018. El amparo promovido por Bel-

trones se conoce como "buscador", pues pretende rastrear si hay alguna investigación iniciada contra el quejoso.

En marzo pasado, la Fiscalía local negó que el ex líder nacional del PRI forme parte de la investigación contra Duarte y aunque ha tramitado diversos amparos para acceder a la carpeta del ex mandatario y sus colaboradores, se le ha rechazado la

Beltrones ha sido señalado como parte de los colaboradores que participaron en el desvío de recursos del estado de Chihuahua para financiar campañas electorales del tricolor durante la administración de Duarte.